
Сегодня Губернатор Ор-
ловской области А.П. Коз-
лов и президент некоммер-
ческого партнерства по 
объединению кредиторов 
«Международная организа-
ция кредиторов»/World 
Organization of Creditors 
(WOC) Р.Ф.Абдуллин под-
писали соглашение о со-
трудничестве, которое на-
правлено на привлечение 
инвестиций в экономику 
региона, сопровождение, 
адаптацию инвестицион-
ных предложений на терри-
тории области, повышение 
эффективности освоения 
финансовых ресурсов.

Соглашением предус-
мотрены  обмен информа-
цией по спектру вопросов, 
представляющих взаимный 
интерес, а также реализа-
ция совместных программ 
и мероприятий, содейству-
ющих улучшению инвести-
ционного климата Орлов-
щины. 

А.П.Козлов  отметил осо-
бое значение данного со-
трудничества для социаль-
но-экономического разви-
тия области: «Грамотная 
инвестиционная политика 
сегодня является одним из 
важнейших условий ста-
бильного экономического 

роста, совершенствования 
производственного секто-
ра и вместе с тем индика-
тором доверия представи-
телей бизнес-сообщества 
к работе власти на местах».

В ходе встречи Губерна-
тор выразил надежду на 
то, что взаимодействие с 
WOС будет строиться на 
принципах надежности, 
доверия, ответственности 
и станет определяющим 
фактором успешной ин-
вестиционной политики 
области. 

Напомним, что неком-
мерческое партнерство по 
объединению кредиторов 

«Международная организа-
ция кредиторов» основано 
в 2009 году. Среди его ос-
новных целей — содейст-
вие российским и ино-
странным компаниям, от-
раслям и регионам в при-
влечении инвестиций, в 
развитии бизнеса, а также 
снижение финансовых рис-
ков, сопровождение инве-
стиций, оказание помощи 
российским и иностранным 
кредиторам в защите их 
имущественных прав и за-
конных интересов.

Работа организации спо-
собствует формированию 
и развитию цивилизован-

ных отношений на финан-
совых национальных рын-
ках. 

16 сентября 2011г. WOC 
опубликован ежегодный 
рейтинг инвестиционной 
привлекательности субъек-
тов РФ. Расчет проводился 
по двум показателям: отно-
шение прямых иностран-
ных инвестиций к валовому 
региональному продукту и 
прямых иностранных инве-
стиций без инвестиций из 
офшорных зон и инвести-
ций на добычу топливно-
энергетических полезных 
ископаемых в расчете на 
душу населения.

Орловская область заня-
ла в рейтинге 15-е место и 
вошла в топ-20 регионов 
России, наиболее привле-
кательных для иностранных 
инвестиций. В 2009 году 
Орловщина занимала лишь 
67-ю позицию.

В 2010 году прямые ино-
странные инвестиции в 
экономику Орловской об-
ласти составили более 86 
млн. долларов, что в 25 раз 
превышает аналогичный 
показатель 2009 года. 

Пресс-служба Губернатора
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Первый — в эфире
В повестке дня сессии — 23 вопроса. Для рассмотре-

ния в окончательной редакции выносятся такие законо-
проекты, как «Об областном бюджете на 2012 год и на 
плановый период 2013 и 2014 годов», «О бюджете Терри-
ториального фонда обязательного медицинского страхо-
вания Орловской области на 2012 год и на плановый пе-
риод 2013 и 2014 годов», «О прогнозном плане привати-
зации государственного имущества Орловской области 
на 2012 год». 

Также в окончательной редакции будут рассмотрены за-
конопроекты, вносящие изменения в законы Орловской 
области об обеспечении жильем граждан, уволенных с во-
енной службы, о предельных размерах и условиях предо-
ставления земельных участков в собственность граждан, 
об охране и использовании животного мира.

В первом чтении депутаты рассмотрят законопроект «О 
концепции промышленной политики Орловской области на 
период до 2020 года». В концепции определены цели, за-
дачи, перспективы и приоритеты развития промышленно-
го комплекса региона, предложен механизм и пути их до-
стижения. Реализация концепции призвана обеспечить ус-
тойчивое развитие промышленности области, ее экономи-
ческий рост, повышение уровня и качества жизни населе-
ния.

Внесение изменений в Закон Орловской области «О 
транспортном налоге» предусматривает установление на-
логовой льготы по транспортному налогу для граждан из 
подразделений особого риска.

ПРЕСС-СЛУЖБА 
ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

ОФИЦИАЛЬНО

Утверждена повестка дня 
55-й сессии областного Совета
Повестка дня очередной сессии Орловского областного 
Совета народных депутатов утверждена на заседании 
президиума, которое провел исполняющий обязанности 
председателя облсовета Александр Лабейкин. Дата 
проведения сессии назначена на 28 октября.

ГУБЕРНАТОР АЛЕКСАНДР КОЗЛОВ ПОЗДРАВИЛ С ДНЁМ 
РОЖДЕНИЯ ПЕРВЫЙ ОБЛАСТНОЙ КАНАЛ

Екатерина Козлова

 Собственными глазами 
увидел, где, как и на чем бу-
дет работать команда но-
вого телеканала. Размес-
тился он в Доме печати на 
улице Брестской, на пер-
вом этаже. Разместился 
компактно. Но это только 
на первый взгляд. В считан-
ные секунды пространство 
небольшой студии транс-
формируется в три совер-

шенно разные по дизайну 
студийные комнаты. Ника-
кого волшебства. Скорее,  
это чудо техники — самой 
современной. 

17 октября канал сделал 
свое первое тестовое ве-
щание на канале РБК. Пер-
вый областной будет выхо-
дить на трех телеканалах: 
ТВЦ, РБК и «Вести-24». 

Это первый шаг на пути 
к созданию цифрового те-
левидения на Орловщине.
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Генеральный 
директор 
телеканала 
Дарья Олейни-
кова — губерна-
тору Александ-
ру Козлову:
— У нас моло-
дая команда. 
Ребята все 
легкие на 
подъем, 
креативные

Губернатор 
Александр 
Козлов:
— Уверен, в 
этой студии 
будут выпускать 
хорошие 
программы, 
делать интер-
вью с интерес-
ными людьми, 
вести беседы 
на злободнев-
ные темы. Так 
что всему 
коллективу хочу 
пожелать: в 
добрый путь!

Губернатор Александр Козлов:
— У наших людей появился новый, 
современный источник информации. Он 
оснащен по последнему слову техники. 
И я не сомневаюсь, что задачи, которые 
стоят перед коллективом канала, выпол-
нимы 

Между Правительством области и международной  организацией 
кредиторов подписано соглашение о сотрудничестве 

Народный клуб — струк-
тура, задуманная как экс-
пертная дискуссионная 
площадка Общероссийско-
го народного фронта по об-
суждению наиболее акту-
альных вопросов, волную-
щих современное обще-
ство. И потому не случайно 
помимо региональной эли-
ты в заседании приняли 
участие активисты Народ-
ного фронта, представите-
ли медиасообщества. Дис-
куссия выстраивалась вок-
руг текущего политиче-
ского момента, решений XII 
съезда партии «Единая 
Россия», перспектив На-
родного фронта. 

«Тандем окончательно 
превращается в долговре-
менный политический со-
юз», — заявил Дмитрий Ор-
лов. Решения съезда, по 
словам политолога, озна-
чают, что дискуссии в об-
ществе будут вестись по 
поводу конкретных про-
блем государства и обще-
ства и пути их решений, а 
не по поводу конфликта 
властных элит.

«Благодаря выдвиже-
нию президента во главе 
списка в Государственную 
думу СФ РФ и решению о 
выдвижении Владимира 
Путина кандидатом в Пре-
зиденты РФ удалось со-
вместить лидерство боль-
шинства и лидерство пе-
ремен», — подчеркнул он.    
По его мнению, Дмитрий 
Медведев возглавил спи-
сок, «чтобы придать пар-
тии и политической си-

стеме в целом большего 
динамизма». Сложившая-
ся коалиция очень прочна, 
отметил он: «Очевидна 
ставка правящего тандема 
на «Единую Россию».

Убедительная победа 
партии на выборах необхо-
дима для реализации ре-
форм в интересах населе-
ния, создания нового каче-
ства жизни, новой пове-
стки в социальной полити-
ке и т.д. «Это весомая за-
явка на формирование ко-
алиции перемен», — за-
явил Орлов.

Правящая партия пред-
лагает конкретные механиз-
мы контроля за чиновничес-
твом, замораживание тари-
фов ЖКХ и т.д. Кроме того, 
становится понятно, что 
тандем Путина и Медведева 
сохраняется на основе мо-
дернизационной програм-
мы. Основу же электораль-
ного послания партии, по 
его словам, выразил в сво-
ем выступлении Путин: «Го-
сударство — для человека». 
Орлов также подчеркнул, 
что заявлен курс на обнов-
ление правительства, на 
востребованность молодых, 
прогрессивных и деятель-
ных людей.

«Свыше 25% кандидатов 
в Орловский областной Со-
вет народных депутатов на 
предстоящих выборах — 
представители Народного 
фронта. Мы должны шире 
освещать результаты дея-
тельности Народного фрон-
та», — отметил Леонид Му-
залевский.

В Орле состоялось 

выездное заседание 

Народного клуба
В Орле прошло выездное заседание Народного 
клуба Общероссийского народного фронта (ОНФ). 
В заседании приняли участие федеральные 
эксперты: координатор Народного клуба ОНФ, 
генеральный директор Агентства политических и 
экономических коммуникаций Дмитрий Орлов и 
главный научный сотрудник Института экономики 
РАН Александр Ципко.

18 октября Александр 
Петрович пришел в гости 
к журналистам. 
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Валентина Михайлова

К НОВЫМ ВЫСОТАМ

Присовокупив свежий 
диплом к обширной кол-
лекции самых разнообраз-
ных наград (есть в ней, на-
пример, престижная «За 
эффективное ведение биз-
неса и деловое партнёр-
ство», вручённая в палате 
лордов британского парла-
мента, и золотая медаль 
российско-швейцарского 
клуба «За безупречную де-
ловую репутацию», и гран-
при всероссийского кон-
курса «Золотой запас Оте-
чества XXI века») и подняв-
шись ещё на одну достой-
ную высоту,  коллектив 
«Орёлоблэнерго» уверенно 
движется к новым верши-
нам. 

Если где-то кивают на 
проблемы — здесь их про-
фессионально решают. Не 
случайно даже в период 
кризиса «Орёлоблэнерго» 
работало без сбоев, надёж-
но обеспечивая своих мно-
гочисленных потребителей 
электроэнергией. 

Значит, коллектив этого 
предприятия обладает ка-
ким-то секретом успеха? 

В ответ на подобные воп-
росы гендиректор ОАО 
«Орёлоблэнерго» Влади-
мир Заусов только улыба-
ется: никаких секретов — 
просто все умеют и хотят 
работать, ответственно от-
носятся к своему делу. И 
каждый на своём месте, 
подчёркивает Владимир 
Васильевич, чувствуя себя 
членом дружного, достой-
но прошедшего через мно-
гие испытания коллектива. 
Опять же не случайно имен-

но на этом орловском пред-
приятии такое завидное ко-
личество трудовых дина-
стий. Люди видят, как здесь 
их ценят, и связывают свои 
судьбы с «Орёлоблэнерго». 
Родители приводят сюда 
своих детей, а те — своих...

Так стоит ли удивляться 
тому, что «Орёлоблэнерго» 
— сильное звено электро-
энергетического комплек-
са нашего региона? Что оно 
хорошо известно как креп-
кое, стабильно развиваю-
щееся энергоснабжающее 
предприятие не только в 
России, но и далеко за её 
пределами?

Дела красноречивее 
слов. Поэтому обратимся к 
фактам. Возьмём свежие. 
За девять месяцев 2011 го-
да потребителям передано 
605,6 миллиона киловатт 
электроэнергии, что со-
ставляет 108,9 процента к 
аналогичному периоду про-
шлого года. Доходы от пе-
редачи электроэнергии 
превысили 331 миллион 
рублей. Ещё несколько 
важных показателей. По-
строено и введено в экс-
плуатацию объектов для 
технологического присо-
единения на 22,4 миллиона 
рублей. При запланирован-
ных потерях электроэнер-
гии в 2011 году в размере 
13,28 процента фактичес-
кие потери за девять меся-
цев составили 10,04 про-
цента. 

ИНВЕСТИЦИИ                      

В ПРОИЗВОДСТВО —   

ИНВЕСТИЦИИ В БУДУЩЕЕ

Понимая, что без серьёз-
ных финансовых вливаний 

в обновление сетей и элек-
т р о о б о р у д о в а н и я ,  б е з 
внедрения инновационной 
техники и современных тех-
нологий немыслимо эф-
фективное развитие пред-
приятия, осознавая и пони-
мая социальную значи-
мость вопроса передачи 
электроэнергии, в «Орёл-
облэнерго» на этом не эко-
номят. В последние годы 
капитальный ремонт и ре-
конструкция электросетей 
проводятся обязательно с 
использованием самонесу-
щего изолированного про-
вода (СИП), срок эксплуа-
тации которого порядка 

40 лет. СИП уменьшает экс-
плуатационные расходы, 
потери электроэнергии, 
увеличивая надёжность и 
качество электроснабже-
ния потребителей, а также, 
что немаловажно, повыша-
ет электробезопасность. 

Это и есть та самая мо-
дернизация, о которой так 
много говорится в послед-
нее время. Причём уже ре-
ально приносящая пред-
приятию очевидные выго-
ды. Например, применение 
комплектных трансформа-

торных подстанций в блок-
модулях существенно со-
кращает сроки строитель-
ства, а вакуумные выключа-
тели, приходящие на заме-
ну масляным, более надёж-
ные и безопасные в эксплу-
атации. А ещё — установка 
комплектов микропроцес-
сорной защиты взамен мо-
рально устаревших элект-
р о м е х а н и ч е с к и х  р е л е , 
внедрение автоматизиро-
ванных систем контроля и 
учёта энергопотребления, 
а также постоянного мони-

торинга и контроля каче-
ства электроэнергии на 
всех уровнях энергоснаб-
жения. В этом году была 
начата реконструкция АСУП 
— внедряется новая ин-
формационно-измери-
тельная система на базе 
ПО «Модус».

Общая сумма затрат за 
девять месяцев этого года 
превысила 106 миллионов 
рублей.

В рамках программы 
энергосбережения и повы-
шения энергоэффектив-
ности снижение потерь 
электроэнергии и повыше-
ние надёжности электро-
снабжения позволили за 
девять месяцев 2011 года 
сэкономить 12,8 миллиона 
кВт/ч электроэнергии.

АСКУЭ ЗНАЕТ ВСЁ

Достоверность и опера-
тивность учёта электричес-
кой энергии становится всё 
более актуальной задачей 
как для предприятий энер-
гетики, так и для конечных 
потребителей. Поэтому так 
важно иметь полную и объ-
ективную картину расхода 
электроэнергии, уметь ана-
лизировать полученную ин-
формацию, чтобы чётко 
прогнозировать и эффек-
тивно управлять энергопот-
реблением на всех этапах и 
по всей цепочке потреби-
телей. 

Решить эту комплексную 
задачу позволяет внедре-
ние инновационного обо-
рудования — автоматизи-
рованных систем контроля 
и учёта электроэнергии 
(АСКУЭ). На это «Орёл обл-
энерго» не жалеет средств. 
Например, только за девять 
месяцев нынешнего года 
б ы л о  и з р а с х о д о в а н о 
2,3 миллиона рублей.

В самом деле, скупиться 
в таком деле не стоит — 
можно отстать от времени. 
А этого коллектив «Орёл-
облэнерго» и его генераль-
ный Владимир Заусов ни-
как не могут допустить. 

Между тем зона обслу-

живания «Орёлоблэнерго» 
активно расширяется. За 
девять месяцев 2011 года 
было осуществлено 545 
технологических присоеди-
нений общей мощностью 
7,055 мегаватта. За анало-
гичный период прошлого 
года присоединенная мощ-
ность составила всего 
4,4 мегаватта. За январь — 
сентябрь этого года на тех-
присоединение освоено 
35,6 миллиона рублей, бо-
лее чем в 2,4 раза по отно-
шению к аналогичному пе-
р и о д у  п р о ш л о г о  г о д а 
(14,7 млн. руб.). Коммента-
рии излишни.

КАДРАМ —              

РЕШИТЕЛЬНО ВСЁ

Компания «Орёл обл-
энерго» всегда отличалась 
особым отношением к сво-
им работникам: например, 
предоставляемый им соц-
пакет, как правило, был 
привлекательнее, чем на 
других предприятиях. Уда-
лось ли в непростое пост-
кризисное время сохранить 
эту традицию, спросили мы 
у генерального директора. 

— Знаете, — сказал Вла-
димир Васильевич, — кри-
зисы приходят и уходят, а 
вот если не удастся сохра-
нить сплочённый профес-
сиональный коллектив — 
тогда настоящая беда». По-
этому забота о людях — 
прежде всего. Отсюда и за-
видные социальные про-
граммы «Орёлоблэнерго». 
Как подчёркивает генди-
ректор, такими они были, 
есть и будут. Вот и в этом 
году принят новый коллек-
тивный договор — до 2014 
года, который закрепил до-
полнительные выплаты (по 
сравнению с предыдущим 
колдоговором), обеспечи-
вающие социальную защи-

щенность работников. Это 
и ежемесячная материаль-
ная помощь сотрудникам, 
имеющим трёх и более де-
тей или детей-инвалидов, и 
ежемесячная материаль-
ная помощь работникам, 
которые ухаживают за 
ребёнком до достижения 
им возраста трёх лет, и час-
тичная компенсация расхо-
дов работникам за содер-
жание детей в дошкольных 
учреждениях, а также дру-
гие выплаты. До 30 тысяч 
рублей увеличен размер 
материальной помощи ра-
ботникам при рождении 
ребёнка, 100%-ная оплата 
путевок детям в оздорови-
тельные лагеря.

За девять месяцев этого 
года в рамках программы 
социальной поддержки ра-
ботникам предприятия бы-
ло выплачено 5,9 миллиона 
рублей. Согласитесь, в ус-
ловиях быстрого роста ин-
фляции это реальная по-
мощь. Так в «Орёлоблэнер-
го» понимают социальную 
ответственность бизнеса. 

А ведь это далеко не всё. 
За счёт средств предпри-
ятия ведутся подготовка и 
повышение квалификации 
энергетиков. Только в этом 
году на обучение в различ-
ные вузы без отрыва от  
производства были направ-
лены 15 человек. 2,1 мил-
лиона рублей израсходова-
но на улучшение условий и 
охрану труда работников 
«Орёлоблэнерго». В 2010 
году предприятие стало по-
бедителем областного 
смотра-конкурса в номина-
ции «Лучшая организация 
Орловской области в сфе-
ре охраны труда».

Ещё одна награда ОАО 
«Орёлоблэнерго». Можно 
не сомневаться — не по-
следняя. 

ВЫСОКОЕ НАПРЯЖЕНИЕ

«Орёлоблэнерго» — сильное звено
КОЛЛЕКТИВ ЭТОГО ПРЕДПРИЯТИЯ РЕГУЛЯРНО ПОБЕЖДАЕТ ВО ВСЕРОССИЙСКИХ КОНКУРСАХ

Не стал исключением и минувший год. По итогам 
Всероссийского конкурса на лучшее предприятие, 
организацию в сфере жилищно-коммунального 
хозяйства за 2010 год ОАО «Орёлоблэнерго» 
признано победителем и награждено дипломом 
II степени. Его 22 сентября нынешнего года в Москве 
в торжественной обстановке генеральному 
директору предприятия Владимиру Заусову вручил 
заместитель министра регионального развития РФ 
Анатолий Попов.

Владимир 
Заусов:
— Наша 
основная 
задача 
— надёжное, 
бесперебой-
ное и 
качественное 
снабжение 
электроэнер-
гией 
потребителей 
и получение 
прибыли. 
На её 
решение 
направлены 
вся наша 
производст-
венная 
деятельность, 
наши 
инвестицион-
ные 
программы, 
весь 
профессио-
нальный 
и творческий 
потенциал 
коллектива 

111,8
налогов выплачено 
«Орёлоблэнерго» 
в бюджеты всех уровней 
в 2010 году

млн. рублей

104,3
— за девять месяцев 2011 
года

млн. рублей

Сегодня ОАО «Орёлоблэнерго» обслуживает 1619 
километров воздушных линий электропередачи, 1098 
километров кабельных сетей, 892 трансформаторные 
подстанции и 35 распределительных пунктов

СПРАВКА «ОП»

У «Орёлобл-
энерго» 
дипломов 
столько,
 что 
не сосчитать
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Михаил Изволов

СПРОСИТЕ НАС              

100 ТЫСЯЧ РАЗ

Народ возмутило, что 
пенсии выдают после за-
полнения «политических» 
анкет. Называется вся эта 
байда социологическим 
опросом, но про насущные 
нужды ничегошеньки, толь-
ко про партии. Вернее, про 
одну — «Справедливую 
Россию». Остальные — в 
минусе. 

По деревне пошло воз-
мущение. Это возмущение 
от имени «всего сообще-
ства» главе сельской адми-
нистрации высказала пен-
сионерка Анна Хохлова. На 
том бы дело и заглохло, ес-
ли не знать Анну Григорь-
евну. Её заявление по воз-
врату односельчанам вы-
плат «чернобыльских» при-
нято, между прочим, к рас-
смотрению Страсбургским 
судом.

Как оказалось, по всей 
банковской вертикали эта 
тема закрыта для обсужде-
ния. Работники банка вы-
полняют «общественное 
поручение» и помалкивают, 
боясь получить нагоняй от 
начальства, а то и вовсе по-
терять работу. Ничего себе, 
общественная нагрузка, да 
ещё в рабочее время! Толь-
ко на уровне замгендирек-
тора банка Галины Баран-
чиковой выяснилось, что 
существует некий договор, 
но с кем — Галина Никола-
евна якобы не знает. Дого-

вор подписал гендиректор 
Николай Лисютченко, к не-
му и все вопросы. Только 
где же его найти? На рабо-
те, то есть в Орле, его нет, а 
проживает он то ли в Бел-
городе, то ли в Старом Ос-
коле. Телефон приёмной 
банкира через три дня на-
стырных звонков вовсе пе-
решел в режим «занято».

Кто же заказал банку оп-
рос? Вопрос нешуточный, 
потому как у Баранчиковой 
— 100 тысяч анкет, которые 
под роспись выдаются фи-
лиалам. Банк обслуживает 
110 тысяч пенсионеров об-
ласти. Судя по сводной таб-
лице, еженедельно в об-
ластном центре и районах 
их заполняют более восьми 
тысяч орловских пенсионе-
ров! И заместитель гене-
рального директора, со-
ставляя сводные отчёты, 
хранит «святое неведе-
ние»? Полноте вам, Галина 
Н и к о л а е в н а ,  в ы  « с о в -
рамши», и лукавства в ва-
шем неведении не меньше, 
чем в двусмысленных воп-
росах анкеты. 

КТО ЗАКАЗЧИК? 

По тексту можно предпо-
ложить, что слепили анкету 
безграмотные сотрудники 
рекламной или пиар-конто-
ры и рассчитана она на не-
вежество стариков. «Мы 
проводим мини-опрос с це-
лью выявить первоочеред-
ные проблемы для нашей 
области...» 

Вообще-то «выявить… 
проблемы для» предполага-
ет действие: для решения, 
для учёта, для раздумий и 
т.п. Сверхзадачи ставят 
только «гиганты мысли». И 
какое дело пожилым до про-
блем всей области? Дума-

ли-то: на них внимание об-
ращено. Ан нет, в анкете 
просят оценить партии, про-
граммы партий и действую-
щую власть, если точно — 
«что власть не очень спра-
ведлива». 

Называя действующую 
«власть не очень справед-
ливой», составители анкеты 
следом восхваляют пред-
выборные обещания партии 
«Справедливая Россия». 
Эсеры, мол, зарплату повы-
сят в разы, коммунальные 
платежи сделают нереаль-
но мизерными и бюджет 
превратят в манну небес-
ную, которая просыплется 
на жаждущих по потребно-
сти. Прямо-таки уговарива-
ют: сделай шаг за «Спра-
ведливой Россией» — и бу-
дет почти коммунизм, спра-
ведливый для всех. Шаг 
этот, ясный пень, — прого-
лосовать за эсеров. 

Остальные вопросы — 
попытка посеять сомнения 
у опрашиваемого в отно-
шении политики партии 
«Единая Россия», а также 
намерений «главы орлов-
ской партийной ячейки 
КПРФ», есть и просто воп-
росы-мишура, создающие 
видимость опроса. Какой 
смысл, скажите, спраши-
вать «ваш возраст» у пен-
сионера с такими вариан-
тами ответов: «до 20 лет», 
«21 — 30 лет»? С какой лу-
ны свалились эти «социо-
логи»?

И главное: почему работ-
ники банка используют вы-
плату пенсий как повод для 
анкетирования? Почему 
никто не сообщает пенсио-
нерам, что это дело добро-
вольное и любой человек 
вправе отказаться отве-
чать? Наоборот, работники 
банка нумеруют анкеты, как 

протоколы допроса. Неко-
торым пенсионерам даже 
показалось, что и фамилии 
их заранее впечатаны в ли-
повые опросные листы.

Какие возможны даль-
нейшие шаги у неких пиар-
щиков: работники банка по-
ведут пенсионеров 4 дека-
бря к урнам и подскажут, за 
кого голосовать? 

СПРАВЕДЛИВЫЙ ПРОТЕСТ

Банкуют по-чёрному
ВЫДАЧУ ПЕНСИЙ В ОРЛОВСКОМ СОЦИАЛЬНОМ БАНКЕ СОЕДИНИЛИ С ЗАПОЛНЕНИЕМ 

ПРОПАГАНДИСТСКИХ АНКЕТ ПАРТИИ «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»
«Тихий бунт» против 
навязанных банком анкет 
подняли пенсионеры 
из деревни Нижней 
Зарощи Мценского 
района.

Управляющий отделением ПФР по Орловской 
области Николай Баранчиков:
— Наше отделение не имеет отношения к действиям 
Орловского социального банка. Это частный банк, 
который наряду с почтой занимается разносом и 
выдачей пенсий. В своё время в стране было создано 
49 социальных банков. На сегодня сохранилось лишь 
несколько

Директор УФПС Орловской области Людмила 
Чулкова:
— Почтальон, как и любой другой разносчик пенсий, 
не вправе оказывать какое-либо давление на получа-
телей пенсий или иных выплат. Представить невоз-
можно, что «почтальон Печкин» потребует заполнить 
какую-то анкету, тогда письмо отдаст. Это ущемление 
гражданских прав тех, кто заслужил право на пенси-
онную и социальную поддержку государства. На селе 
почтальоны обеспечивают разностороннюю помощь 
пожилым людям, и мы ценим их доверие.
Что касается соцбанка, то что вы ждёте от частного 
предприятия, живущего за 1,17 процента от суммы 
доставленных пенсий? Наши почтальоны полагают, 
что некие доставщики пенсий от соцбанка где только 
не выдают людям пенсии — в сельских магазинах, 
библиотеках, даже в банях! Почтовые служащие 
прекрасно справлялись с этой работой и дальше бы 
справились, но нас не слышат

Офис 
соцбанка 

во Мценске 
готов стать 

штабом 
одной 

партии? 



Консультирует 

специалист по ав-

токредитованию 

Елена Бурова:  

 
— Ставки по автокредитам 

и потребительским кредитам 
низкими не назовешь, но под-
ходящий вариант в Орле най-
ти все-таки можно. Разбег 
процентных ставок по авто-
кредиту в банках Орловской 
области — от 18 до 28 про-
центов с первоначальным 
взносом от 15 до 40 процен-
тов. 

В сентябре покупатели ча-
ще всего приобретали авто-
мобили через салоны: в Орле 
20 автосалонов, в которых 
работают менеджеры по ав-
токредитованию из ведущих 
банков Орла. Оформлять 
кредит через автосалон пред-
почтительнее, чем в банке: 
во-первых, в салоне и товар 
лицом, а в стоимость кредита 
уже включено КАСКО. По на-
блюдениям участников рын-
ка автокредитования, орлов-
ские автолюбители не очень-
то охотно идут за автокреди-
том в банки: слишком велика 
вероятность, что банк навя-
жет дорогую страховку. В ито-
ге может получиться, что вы-
платы по обещанному бан-
ком проценту вырастут за 
счет невыгодной страховки.

Для того чтобы приобре-
сти автомобиль, можно вос-

пользоваться и потреби-
тельским кредитом. И те, 
кто недобрал до стоимости 
авто совсем немного, чаще 
всего предпочитают именно 
такой способ. 

Такой способ приобрете-
ния авто избавляет автомо-
билиста от обязанности 
страхования по КАСКО, и 
автомобиль не остается в 
залоге у банка, как это про-
исходит в случае с автокре-
дитом. Ведь, пока вы не рас-
считаетесь по автокредиту, 
ПТС будет находиться у бан-
ка, это значит, что продать 
автомобиль вы сможете 
только тогда, когда полно-
стью выплатите автокредит. 

Сегодня как минимум де-
сять банков готовы предо-
ставить автокредиты. Имеет 
смысл ознакомиться со все-
ми предложениями, прежде 
чем определиться с банком-
кредитором. Ну и общее пра-
вило: не покупайтесь на низ-
кие проценты, тщательнее 
ознакомьтесь с комиссиями 
банка за ведение и открытие 
счета, а также за досрочное 
погашение кредита. Немало 
выгодных предложений го-
товят покупателям автосало-
ны. Не ленитесь расспраши-
вать кредитных менеджеров 
о скидках. Если вы не будете 
интересоваться сами, то вам 
об этом могут не рассказать.

Региональный строи-
тельный рынок испытыва-
ет недостаток строитель-
ных материалов, многое 
приходится завозить из 
соседних областей. Для 
того, чтобы активизиро-
вать строительную от-
расль области, губерна-
т о р  А л е к с а н д р  К о з л о в 
инициировал создание 
Координационного сове-
та строителей. 

—  Н е  т о л ь к о  г о р о д 
Орел, но и каждый насе-
л е н н ы й  п у н к т  д о л ж е н 
стать современным инже-
нерным, инфраструктур-
ным комплексом с приме-
нением новых решений, — 
подчеркнул губернатор 

Александр Козлов, от-
крывший первое заседа-
ние Координационного 
совета. — К 2020 году не-
о б х о д и м о  о б е с п е ч и т ь 

ежегодный ввод жилья из 
расчета один квадратный 
метр на жителя региона.

В начале ноября члены 
Координационного сове-
та определятся с  про-
граммой развития отрас-
ли на следующие 20 лет.  

В ходе заседания пред-
седателем Координаци-
онного совета строителей 
избран генеральный ди-
ректор ОАО «Орелстрой» 
Александр Студенников, 
его заместителем назна-
чили председателя НП 
«Орловское региональное 
объединение строителей» 
Ирину Кузьму.

На его территории пред-
полагается разместить 15—
20 крупных и средних высо-
котехнологичных произ-
водственных компаний при-
боростроения и электрони-
ки, стройматериалов и пе-
реработки сельхозпродук-
ции. Выделены зоны отды-
ха, спорта и торговли, а так-
же вспомогательные зоны 
для трансформаторной 
подстанции, двух артезиан-
ских скважин и водонапор-
ной башни. 

О том, какую работу ведет 
правительство области для  
скорейшего открытия инду-
стриального парка, нам со-
общил  начальник управле-

ния государственных про-

грамм и инвестиций де-

партамента экономики 

Орловской области Юрий 

Карпов.

—  Юрий Александро-

вич, губернатором чётко 

поставлена задача —  «что-

бы инвестор не тратил 

время на решение инфра-

структурных вопросов»...

—  Уже идут работы по 
обустройству площадки бу-
дущего парка.  Сделана схе-
ма планировки с разбивкой 
по зонам — где какие произ-
водства будут размещаться. 
Выполнены инженерно-гео-
дезические и площадные 
геологические изыскания 
по объекту.  Проведена то-
пографическая съёмка уча-
стка. Создана управляющая 
компания индустриального 
парка — ОАО «Дирекция ин-
дустриальных парков Орлов-
ской области». 

30 сентября была зареги-
стрирована эмиссия акций 
компании, и сейчас решают-
ся все имущественные воп-

росы по передаче ей земель-
ного участка. Администра-
ция области выкупает свою 
долю акций у акционерного 
общества перечислением из 
бюджета 50 миллионов руб-
лей в основной капитал. 

—  Как осуществляется 

поиск потенциальных ин-

весторов?

—  Сейчас мы ищем рези-
дентов, которые к нам при-
дут. Создан официальный 
интернет-сайт (http://park.
orel-region.ru), на котором 
размещена подробная ин-
формация об индустриаль-
ном парке под Мценском. 
Аналогичная информация 
размещена и на официаль-
ном сайте администрации 
нашей области.  Необходи-
мая информация направле-
на также в Минэкономики 
РФ и Минрегионразвития 
РФ, РОСНАНО, выставоч-
ный центр Крокус-Экспо, от 
которых мы тоже ждём под-
держки своего проекта. Так-
же достигнута договорён-
ность о сотрудничестве в 
этой области с руководст-
вом Российской ассоциации 
индустриальных парков. Как 
известно,  недавно губерна-
тор области Александр Коз-
лов встречался с премьер-
министром Владимиром Пу-
тиным, который тоже обе-
щал нам поддержку. 

—  Понятно, ещё рано 

говорить о конкретных ин-

весторах, но наверняка 

кто-то уже проявил инте-

рес к «Зелёной роще»?

—  Конечно, многие инте-
ресуются, приезжают, смот-
рят, берут время на разду-
мье. Например, у нас побы-
вали представители москов-
ской компании по производ-

ству современных керами-
ческих облицовочных фасад-
ных материалов, кровли и 
тротуарной плитки. Встреча-
лись мы с руководством гол-
ландской компании, выпус-
кающей гидравлическое 
оборудование, а также моск-
вичами, занимающимися пе-
реработкой зерна. 

—  Губернатор ратует за 

скорейшее открытие инду-

стриального парка, кото-

рый, по мысли Александра 

Петровича, должен стать 

ведущим проектом Орлов-

ского экономического фо-

рума. Управитесь?

—  Мы над этим сейчас 
напряжённо работаем. Пла-
нируем до форума прове-
сти в конце года презента-
цию парка «Зелёная роща» 

— или в Москве, на одной 
из выставок, или в Орле. 

ЭКОЭКО ЭКОНОМИЧЕСКОЕ  
ОБОЗРЕНИЕ
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НЕЛЕГКО — ЧИТАЙ ЭКО

ЭКОНОМИКА ПАРКОВОГО ПЕРИОДА

Владимир Путин поможет 
технопарку Орловщины
ДОГОВОРЁННОСТЬ ДОСТИГНУТА НА ВСТРЕЧЕ ПРЕМЬЕРА С ГУБЕРНАТОРОМ

Сегодня «Зелёная роща» — это пока лишь обширный 
земельный участок, расположенный в 300 
километрах от Москвы, в 50 — от Орла и в шести — 
от Мценска. В соответствии с решением 
правительства нашей области здесь появится  
индустриальный парк. 

Николай Солопенко

Марина Андрианова

Директор архитектурно-строительного института ФГОУ ВПО 
«Госуниверситет — УНПК» Виталий Колчунов:
— Развитие отрасли последние 15—20 лет носило фрагментар-
ный характер и не обеспечивало в необходимом объеме 
потребности рынка в строительных материалах, изделиях 
собственного производства. Особенно это относится к новым 
видам материалов, изделий и конструкций, так называемым 
продуктам нового поколения

23000
человек заняты в 
строительной 
отрасли региона 

>50
крупных и средних 
строительных 
производств 
работает в 
Орловской области

МЕТР КВАДРАТНЫЙ

Слабое звено станет 
«точкой роста»

12 октября Координационный совет строителей 
Орловской области приступил к разработке 
долгосрочной областной целевой программы по 
развитию строительной индустрии и 
промышленности строительных материалов 
до 2030 года. 

Александр 
Козлов:
— Развитие 
собственной 
строительной 
индустрии 
— это 
принципиаль-
ный вопрос 
для Орловс-
кой области. 
Работа в этом 
направлении 
должна 
носить 
инновацион-
ный характер

ВОПРОС—ОТВЕТ

В банки лучше не ходить
Хочу приобрести автомобиль в кредит. Какой кредит 
лучше взять: автокредит или потребительский? Как 
лучше приобретать — через банк или автосалон?

Мария Белых,
г. Орел
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«Зеленая 
роща» ждет 
инвесторов

Склады Зона отдыха и обслуживания

Резервная зона Контейнерная площадка Зона размещения обрабатывающих производств Зона предприятий стройиндустрии

Зона размещения предприятий переработки сельхозпродукции

Губернатор области Александр 
Козлов:
— Премьер-министр России Влади-
мир Путин окажет содействие и 
поддержит Орловскую область в 
подборе крупного, якорного инвесто-
ра для индустриального парка 
«Зелёная роща». Есть уже готовые 
проекты, есть инвесторы, которые 
намерены размещать там свои 
производства

Глава администрации Мценского 
района Иван Грачёв:
— Предложенный нами земельный 
участок для строительства индустри-
ального парка сразу приглянулся 
правительству области. Прежде всего 
своим удобным расположением — ря-
дом федеральная трасса Москва — 
Симферополь и автодорога Мценск 
— Орёл, недалеко также проходит 
ветка железной дороги Орёл — Моск-
ва. Плюс наличие свободных газовых и 
энергетических мощностей. Немало-
важно и то, что во Мценске и Мценс-
ком районе достаточно свободной 
рабочей силы. Мы в свою очередь 
ухватились за эту идею потому, что 
новые производства — это новые 
рабочие места, дополнительные 
налоги 

Юрий Карпов:
— Индустриальный парк — это 
комплекс высокотехнологичных 
компаний, производящих современ-
ную продукцию

140,5
— площадь 
земельного участка, 
на котором 
разместится 
индустриальный 
парк «Зелёная роща»

га
СПРАВКА «ОП» 

Потенциальным инвесторам гарантирована значительная 
государственная поддержка: льготы по налогу на имущество 
организаций и налогу на прибыль; субсидирование процент-
ных ставок по привлекаемым кредитам и предоставление го-
сударственных гарантий Орловской области.  Кроме того, 
область берёт на себя обязательства по обеспечению про-
изводственных площадок объектами транспортной, комму-
нальной и энергетической инфраструктуры.

Руководитель департамента экономики области Юрий 
Есипов:
— Создание на территории региона индустриальных 
парков — основное мероприятие долгосрочной 
областной целевой программы «Развитие инвестици-
онной деятельности в Орловской области в 2011 — 
2015 годах»

Глава администрации Подмокринского сельского поселе-
ния Александр Тюнин:
— С индустриальным парком «Зелёная роща» мы связыва-
ем большие надежды. Прежде всего, конечно, рассчиты-
ваем, что проживающие на территории нашего поселения 
люди получат возможность найти стабильную, хорошо 
оплачиваемую работу дома и перестанут мотаться в 
поисках заработка в Москву или в Орёл. Кроме того, наш 
бюджет получит дополнительные финансовые ресурсы  



Елена Степанцова

ЧУВСТВО ДОЛГА
У меня проблема: банк 

отказал в кредите. На мне 
уже висит парочка потре-
бительских кредитов с про-
сроченной задолженнос-
тью. Хочу «перекредито-
ваться»: взять еще один 
кредит, чтобы погасить два 
предыдущих. Знакомая ис-
тория? Уверена, что знако-
мая. Сегодня в Орловской 
области каждая третья се-
мья выплачивает кредит. 
Бум кредитования, при-
шедшийся на 2000—2005 
годы, поутих, но банков-
ская воронка успела засо-
сать многих, в том числе и 
меня.

Для помощи в таких си-
туациях уже появились спе-
циально обученные люди — 
кредитные брокеры. Часть 
из них действительно ведут 
финансовые консультации, 
помогая людям грамотно 
смягчить последствия за-
долженности по кредиту, и 
советуют «перекредитовы-
ваться» только в крайнем 
случае. Остальные кредит-
ные брокеры — обычные 
посредники, готовые за 
деньги изготовить под-
дельные справки и даже 
«почистить» кредитную ис-
торию, чтобы банк выдал 
еще один кредит.

Найти кредитного броке-
ра в Орле несложно: в лю-
бой газете объявлений в 
разделе «Финансовые ус-
луги» немало предложений 
оказать помощь в получе-
нии кредита. В Интернете 
таких предложений еще 
больше. И было бы наивно 

полагать, что кредитные 
брокеры всемогущи и об-
ходятся без помощи бан-
ковских служащих. В этом 
было несложно убедиться.

«ЧИСТИЛЬЩИКИ»
В 2005 году в силу вступил 

Закон «О кредитных истори-
ях». Кредитная история — 
это информация о том, как 
заемщик выполняет свои 
обязательства по выплате 
кредита. Формируется такая 
история банками, выдающи-
ми кредит. Обрабатывается 
и хранится кредитная исто-
рия в коммерческих бюро 
кредитных историй. У меня 
тяжелый случай: просрочен-
ная задолженность по двум 
кредитам. Банки смотрят в 
мою историю и отказывают 
мне. Найти «чистильщика» 
оказалось несложно. Самый 
популярный запрос в элект-
ронной поисковой системе 
после «как исправить осан-
ку» оказался «как исправить 
кредитную историю». Нахо-
жу несколько телефонов. 
Кроме того, знакомые сове-
туют конкретного исполни-
теля — человека из службы 
безопасности одного из бан-
ков.

Расценки и алгоритм 
действий одинаковые — 20 
процентов от общей суммы 
долга, предоплата, срок — 
неделя. В двух случаях мне 
предложили предоплату 
оформить через нотариуса, 
а полный расчет — после 
получения чистенькой КИ 
из бюро. «А не боитесь, что 
не заплачу?» — интересу-
юсь я. «Нет, не боимся. Кре-
дитную историю можно не 
только поправить, но и ис-

портить. В конце концов, 
вам ведь нужны деньги?» 
Конечно, нужны… Единст-
венный недочет: обратить-
ся в банки, которым долж-
на, я больше не смогу. Моя 
кредитная история будет 

«поправлена» только в бю-
ро.

— Это очень похоже на 
мошенничество, «перепи-
сать» кредитную историю 
практически невозможно. 
Кредитную историю можно 

исправить и в рамках зако-
на, но для этого придется 
взять еще несколько не-
больших кредитов после-
довательно и отдавать в 
срок. Это вроде реабилита-
ции перед банком. Но тебе 

их не дадут, — сообщил мне 
доброхот из службы без-
опасности банка. — Если 
тебе срочно нужны деньги, 
то в пределах 500 тысяч по-
мочь можно. Есть другой 
способ…

ДРУГОЙ СПОСОБ
Такса: 10 процентов от 

суммы кредита. Надо найти 
человека, который согла-
сится взять кредит на себя. 
Мне это было несложно: 
желающих взять на себя 
кредит на «взаимовыгод-
ных» условиях в Орле нема-
ло. Только зачастую эти лю-
ди не могут подтвердить 
свои доходы или не работа-
ют совсем. А банки, если 
вы помните, требуют, чтобы 
заемщик отработал на пос-
леднем месте работы не 
менее полугода, да еще и 
справка нужна о зарплате. 
Оказалось, что за 50 тысяч 
рублей сотрудник службы 
безопасности готов все ре-
шить. Итак, у заемщика по-
является место работы в 
соседнем регионе в какой-
то небольшой фирмочке. 
Э т а  ф и р м о ч к а  д е л а е т 
с п р а в к у  о  д о х о д а х  з а 
п о с л е д н и й  г о д .  Д о х о д 
подогнан таким образом, 
чтобы мы вышли на необхо-
димую сумму, позволяю-
щую претендовать на нуж-
ный кредит.

В условленное время за-
емщик должен подойти с 
документами в банк. Служ-
ба безопасности звонит в 
указанную фирму. Там си-
дит уже подготовленный ко 
всему человек и правильно 
отвечает на все вопросы 
службы безопасности: «Да, 
Иван Иваныч у нас работа-
ет, давно, перспективный 
сотрудник, порядочный». 
Дело в том, что переговоры 
в банках часто записывают-
ся, поэтому тут надо отра-
ботать предельно нату-
рально. Хотя найденный 
мной подставной заемщик 
и готов на все, но, как ока-
залось, его услугами до ме-
ня так никто и не восполь-
зовался: банки не давали 
ему кредита ни разу. Его 

кредитная история чиста, 
как слеза младенца. Но с 
помощью «безопасника» из 
банка положительное ре-
шение по кредиту в карма-
не. Останется только «отка-
тить» всем участникам опе-
рации, и все.

КРЕДИТ ДОВЕРИЯ
Для банков я ненадеж-

ный, плохой заемщик. Объ-
ективно — я просто финан-
сово неграмотный человек, 
набравший кредитов и по-
павший в сложные жиз-
ненные обстоятельства. 
Таких, как я, — каждый 
третий. И пока люди с не-
большой зарплатой и чи-
стой кредитной историей 
бьются, чтобы взять необ-
ходимую сумму в банке, я с 
помощью «откатов» легко 
получу полмиллиона. И, мо-
жет быть, опять не верну. 
Но банк уже застраховался: 
все его риски с лихвой ото-
бьет процент с других за-
емщиков. Поэтому, несмот-
ря на то, что на 1 сентября 
просроченная задолжен-
ность перед банками у жи-
телей Орловской области 
составила более 250 млн. 
рублей, банки продолжают 
давать в долг: на начало 
сентября в кредит выдано 
более 15 млрд. рублей. Ин-
тересно, сколько среди за-
емщиков тех, кто восполь-
зовался коррупционными 
схемами?

Но я не хочу пользовать-
ся этими схемами. Я хочу 
погасить кредиты. Неужели 
я в безвыходной ситуации? 
Оказывается, нет. Как бы ни 
было тяжело, лучший совет 
в моей ситуации — сходить 
в банк, которому я должна.

БАНКОВСКОЕ ДЕЛО

Банковским — процент

Все ходы 
уже 
записаны...

Заведующий кафедрой «Финансы, денежное обращение, кредит и банки» финансово-экономического института Госуни-
верситета — УНПК доктор экономических наук Игорь Греков:
— Для людей, попавших в сложное финансовое положение, многие банки сегодня предлагают специальные програм-
мы реструктуризации кредитов. Они на вполне официальной основе позволяют уменьшать текущие обязательства 
заемщиков.
Что касается недобросовестности некоторых заемщиков и банковских работников, то, к сожалению, это является лишь 
отражением того, что происходит в обществе. Те, кто прибегает к таким схемам, просто не представляют, какая ответст-
венность возникает в результате таких операций.
Но есть и положительные тенденции. Сегодня многие банки пытаются оптимизировать свою организационную структуру, 
чтобы, в том числе, не допускать подобных видов мошенничеств. Например, многие банки переводят центр ответственно-
сти в головной офис, где и проводится оценка заемщиков. Поэтому в указанном случае можно лишь надеяться, что такому 
работнику службы безопасности осталось работать недолго и его функции в скором времени будут переданы в «центр».

Финансовый консультант Людмила Матвиенко:
— Чаще всего люди приходят за консультацией, когда 
с выплатой кредита начинаются проблемы. Никто не 
приходит проконсультироваться до того, как взять 
кредит. Орловцам, которые обращаются ко мне за 
помощью, чаще всего надо получить 100—150 тысяч 
рублей для погашения просроченных платежей по 
взятым ранее кредитам. В последнее время таких 
людей с каждым месяцем все больше.
Можно помочь «откорректировать» кредитную 
историю, если она испорчена по вине банка: напри-
мер, платеж по кредиту заемщик внес своевременно, 
а в банке зачислили позже. Бывает, что в кредитной 
истории произошла техническая ошибка. Предложе-
ния полностью «переписать» кредитную историю — 
это дважды мошенничество

Начальник УООРД УМВД по Орловской области Федор 
Козин:
— Отследить коррупцию в банках трудно: заявителей 
нет. Кроме того, как показывает практика, в коррупци-
онных схемах задействован не один сотрудник банка, 
но и руководство, которое покрывает своих сотрудни-
ков. У нас похожее дело было в оперативной разра-
ботке в отношении одного из банков, когда в схеме 
был задействован и управляющий банком. Те схемы, 
которые вы озвучиваете, — мошеннические. Если вы 
участвуете в них, то попадаете под уголовную ответст-
венность

Надежда Невматулина

13 октября губернатор 
Александр Козлов и ди-
ректор по корпоративным 
отношениям компании X5 
Retail Group Михаил Сусов 
подписали соглашение по 
развитию розничной тор-
говли. Компания X5 Retail 
Group — крупнейшая на 
российском рынке роз-

ничной торговли — рабо-
тает в нескольких форма-
тах, в том числе и в попу-
лярном среди орловцев 
формате магазинов шаго-
вой доступности с низки-
ми ценами.

— Реализация согла-
шения с X5 Retail Group 
позволит решить множе-
ство вопросов в регио-
не, — прокомментировал 

г у б е р н а т о р  А л е к с а н д р 
Козлов. — Безусловно, 
это и новые рабочие ме-
ста, и стабилизация цен 
на социально значимую 
продукцию, и устойчи-
вый рынок сбыта для ор-
ловских товаропроизво-
дителей.

За два года компания 
X5 Retail Group намерева-
ется построить не менее 
50 магазинов продоволь-
ственных товаров шаго-
вой доступности «Пяте-
рочка» в нашем регионе, 
в идеале таких магазинов 
будет 80. Компании инте-
ресны населенные пунк-
ты, где проживает более 
пяти тысяч человек. Это 
позволит создать 3500 
новых рабочих мест. Ос-
новным конкурентом но-
вой сети в Орловской об-
ласти станут уже сущест-
вующие сети магазинов 
«Магнит» и «Сберегайка».

ТОРГОВЫЙ РЯД

«Пятёрочка» идёт в Орёл

СПРАВКА «ОП»

X5 Retail Group N.V. — ведущая компания на рынке 
розничной торговли России с объемом продаж бо-
лее 11 млрд. долларов.

Компания образовалась 18 мая 2006 года. Тогда 
объединили сети «Пятерочка» и «Перекресток» с це-
лью создания ведущей мультиформатной компании 
на рынке продуктовой розничной торговли России.

Под управлением Х5 по состоянию на 30 июня 
2011 года находится 2683 магазинов в Москве, 
Санкт-Петербурге и других регионах европейской 
части России, на Урале и на Украине. Сейчас под 
брендом X5 Retail Group работают магазины «Пяте-
рочка», «Пятерочка-мини», «СитиМаг», «Копейка» и 
«Корзинка», супермаркеты «Перекресток» и «Пере-
кресток-экспресс», а также гипермаркеты «Кару-
сель».

За «откат» в 10 процентов от суммы кредита 
банковские служащие некоторых орловских банков 
закроют глаза на многое, даже на некрасивую 
кредитную историю. А вот если вы честный, но 
бедный, на кредит можете не рассчитывать.

Газета «Орловская правда» открывает цикл 
публикаций, посвященных взаимоотношениям с 
банками, грамотному потреблению финансовых 

услуг. Еженедельно под рубрикой «Банковское дело» 
корреспондент «ОП» с помощью экспертов будет 

разбираться, как не попасть в долговую кабалу, как 
из нее выбраться, почему не удается взять кредит и 

как устроена кредитная система.

Михаил 
Сусов:

— Мы 
рассчитыва-

ем на 
помощь 

местных 
властей и 

сами в долгу 
не останем-

ся — будем 
надежным 

инвестором

Начальник управле-
ния торговли и 
потребительских 
ресурсов департа-
мента экономики 
Орловской области 
Ольга Шиленок:
— Ситуация с 
ценами на продукты 
в регионе стабиль-
ная. По минималь-
ному набору 
продуктов питания в 
сентябре Орловская 
область находится 
на 7-м месте по 
ЦФО. Дороже всего 
покупка продуктов 
обойдется жителям 
Калужской, Рязанс-
кой, Ивановской, 
Тульской областей. 
В целом в ЦФО идет 
тенденция к 
снижению цен. За 
сентябрь цены в 
нашем регионе на 
фиксированный 
набор потребитель-
ских товаров и услуг 
упали на четыре 
процента. Это 
хороший показа-
тель. Открытие 
новой сети рознич-
ной торговли 
поможет эти 
показатели улуч-
шить. Во многих 
областях и «Магни-
ты», и «Пятерочки» 
существуют вместе. 
Все зависит от цены 
и от качества 
товара. Где лучше 
качество и ниже 
цены, там будет 
больше покупате-
лей

Заместитель председателя правительства 
области, руководитель блока финансово-эко-
номического развития Юрий Парахин:
— Новая торговая сеть поспособствует 
развитию здоровой конкуренции, продвиже-
нию продукции орловских производителей, а 
также снижению ценовой нагрузки на 
покупателей

Директор по корпоративным отношениям 
компании X5 Retail Group Михаил Сусов:
— Орловская область расположена на крупном 
автодорожном и железнодорожном узле, это 
делает ее привлекательной для организации 
логистического распределительного центра. Нас 
интересует информация о коммерческой торго-
вой недвижимости в регионе, которую можно 
купить или арендовать, о долевом строительстве. 
Мы готовы вступать в альянс с инвесторами и 
инвестировать, к примеру, в строительство 
магазинов на первых этажах жилых домов

6
инвестирует компания 
X5 Retail Group в 
экономику Орловской 
области

млрд. рублей

Губернатор Александр Козлов пригласил в 
Орловскую область крупную сеть розничной 
торговли. В ближайшие два года конкуренция 
заставит ритэйлеров понервничать, а орловского 
потребителя ожидает снижение цен.
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ЗА ВОЗНАГРАЖДЕНИЕ ВАМ ПОДЧИСТЯТ КРЕДИТНУЮ ИСТОРИЮ



Вячеслав Маланичев

— Александр Николае-

вич, с каким проектом 

вошли в инновационный 

центр «Сколково»?

— Рабочее название 
проекта «Навигационные 
системы будущего». Одним 
из обязательных условий 
участия в проекте являлось 
привлечение научных экс-
пертов из ведущих россий-
ских и иностранных вузов. 
На наше предложение уча-
ствовать в проекте отклик-
нулись профессора, науч-
ные эксперты из России, 
Германии, Республики Бе-
ларусь. Не остались в сто-
роне и орловские вузы. Со-
действие в подготовке про-
екта оказывала нам школа 
практического менеджмен-
та Госуниверситета — УНПК. 
Проект получил положи-
тельное заключение десяти 
независимых экспертов, 
представлявших как Рос-
сию, так и ведущие косми-
ческие страны.

В основу идеи заложены 
возможности применения 
спутниковых технологий 
ГЛОНАСС в повседневной 
жизни. Это и обеспечение 
транспортной безопасно-
сти, и контроль расходова-
ния бюджетных средств, 
выделяемых на содержа-
ние автопарков. С учетом 
возросшей мобильности 
населения отдельным бло-
ком представлено в проек-
те направление оказания 
консультационных и ин-
формационных услуг, свя-
занных с преодолением 
языковых барьеров, тури-
стам и бизнесменам, выез-
жающим за рубеж. Такие 
услуги в ближайшие не-
сколько лет появятся на 
рынке.

— А у вас есть опыт ре-

ализации подобных про-

ектов?

— На рынке наша компа-
ния представлена уже бо-
лее десяти лет. Для бизне-
са, связанного с научными 

разработками и работаю-
щего в условиях россий-
ской действительности, это 
большой срок. За эти годы 
из отраслевого проекта по 
созданию системы спутни-
кового мониторинга мы су-
мели выстроить на терри-
тории России и стран СНГ 
крупнейшую федеральную 
сеть по оказанию услуг 
спутникового мониторин-
га — Единую национальную 
диспетчерскую систему. По 
сути, это прообраз проек-
та, который сегодня будет 
создаваться, но уже в меж-
дународных масштабах.

— Если говорить о на-

шем регионе, что уда-

лось реализовать и какие 

у нас существуют перс-

пективы по внедрению 

спутниковых техноло-

гий?

— Малоизвестный факт, 
но именно Орловская об-
ласть стала одним из пер-
вых регионов страны, где 
стали внедряться системы 
спутникового мониторинга. 
К примеру, транспорт го-
родского коммунального 
хозяйства стал оснащаться 
еще четыре года назад. Ко-
нечно, процесс шел непро-
сто. Тогда еще и у ряда ру-
ководителей не было долж-
ного понимания экономи-
ческой целесообразности 
внедрений. Был и прямой 
саботаж со стороны води-
телей. Но постепенно си-
стема доказала свою эф-
фективность.

Если говорить о послед-
них примерах в нашей об-
ласти — в преддверии учеб-
ного года на центральной 
площади Орла состоялось 
торжественное вручение 
губернатором школьных 
автобусов. Все они осна-
щены специальным спут-
никовым оборудованием. 
Автобус просто не заведет-
ся, если в крови у водителя 
система при помощи алко-
замка обнаружит алкоголь. 
Это безопасность наших 
детей.

Сегодня разрабатывают-
ся не менее интересные 
решения и для пассажир-
ских перевозок по области. 
Используя Интернет или 
мобильный телефон, куда 
будут приходить сообще-
ния о местоположении рей-
сового автобуса, жители 
области в режиме реально-
го времени смогут узнавать 
о маршрутах, времени вы-
хода автобуса с автостан-
ций и времени его прибы-
тия на нужную остановку. 
Это позволит знать точную 
информацию о маршруте и 
не мерзнуть на улице в про-
мозглую погоду в ожидании 
автобусов. Особенно акту-
альна эта проблема в сель-
ских поселениях. Планиру-

ется, что пилотными для 
этого проекта до конца го-
да станут южные районы 
Орловской области.

— Ваша компания вы-

ступила с инициативой 

безвозмездного оснаще-

ния автобусов детских 

домов и школ-интерна-

тов системой спутнико-

вого мониторинга. В чем 

здесь ваш интерес?

— Нет экономического 
интереса — есть социаль-
ная ответственность биз-
неса, социальная акция, 
основной целью которой 
является обеспечение без-
опасности перевозок вос-
питанников детских домов 
и школ-интернатов. И это 
не разовое мероприятие. 

Оно реализуется в рамках 
комплексного проекта 
«ГЛОНАСС — регионам», 
куда входит и проведение 
ежегодной научно-практи-
ческой конференции, и не-
сколько социальных акций 
с привлечением спонсор-
ских средств. К примеру, 
совместно с департамен-
том образования, культуры 
и спорта Орловской обла-
сти мы провели тематиче-
ский конкурс детских ри-
сунков и прикладных работ 
«ГЛОНАСС глазами детей», 
открыли зал космонавтики.

— На ваш взгляд, что в 

бизнесе является ключе-

вым фактором успеха?

— По-настоящему ус-
п е ш н ы м и  с т а н о в и л и с ь 

только те компании, кото-
рые изначально ставили 
для себя высокую планку и 
стремились к ней. Пусть 
даже цель в какой-то мо-
мент кажется недостигае-
мой — вода камень точит. 
Чем выше устремления, 
тем достойнее результат. И 
где, как не в космических 
технологиях, стремиться 
нужно к звездам. Работать 
только надо на земле. 

ЗНАЙ НАШИХ!

Полёт «Навигатора»
РАЗРАБОТКИ ОРЛОВСКИХ СПЕЦИАЛИСТОВ ПОЛУЧИЛИ ПРОПИСКУ В «СКОЛКОВО»
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На днях группа компаний «Навигатор», 
занимающаяся разработкой и внедрением 
спутниковых технологий, получила статус участника 
инновационного центра «Сколково». «Навигатор» — 
один из немногих представителей малого и 
среднего бизнеса России, зашедших в 
инновационный центр из российской глубинки. О 
перспективах участия в работе центра — разговор с 
президентом группы компаний «Навигатор» 
Александром Сёмкиным.

Главы районов не 
согласны с результатами 
переписи населения: 
уменьшение числа 
людей, постоянно 
проживающих в районах, 
больно ударит по 
районным бюджетам 
на 2012 год.

Марина Андрианова

На одну душу населения 
в рамках межбюджетного 
выравнивания районный 
бюджет получает дополни-
тельно в среднем около 
1 500 рублей в год. Если в 
районе недосчитались ты-
сячи человек — это минус 
полтора миллиона из бюд-
жета.

По итогам переписи вы-
яснилось, что численность 
постоянно проживающих 
людей в Орловской обла-
сти сократилась почти на 
21 тысячу человек. Это оз-
начает, что практически все 
районы области недосчи-
тались людей. А после со-

ответствующих корректи-
ровок областного бюдже-
та — и денег.

Так, бюджет Сосковско-
го района недосчитается в 
2012 году около 7 млн. руб-
лей.

Перепись населения учи-
тывает людей не по про-
писке, а по фактическому 
проживанию в регионе не 
менее одного года. И хоть в 
книгах похозяйственного 
учета и по прописке люди 
числятся, но зачастую они 
живут и работают, напри-
мер, в Москве.

На последней сессии 
облсовета депутаты озву-
чили проблему выравнива-
ния местных бюджетов. 
Бюджет Орловской обла-
сти, с учетом дотаций и вы-
равнивания бюджетов, дол-
жен быть принят на бли-
жайшей сессии.

БЮДЖЕТ

Верните 
наши души!

Депутат облсовета Сергей Потемкин:
— В моем округе по Сосковскому району сложная 
ситуация. Поскольку здесь все упирается в федераль-
ное законодательство, я намерен подготовить 
депутатский запрос и в ситуации буду разбираться

Руководитель Орелстата Тамара Устинова:
— Не вижу оснований упрекать нас в том, что перепись 
проведена некачественно. Главы районов еженедель-
но информировались, в Сосковский район я выезжала 
лично, а Мценский район был на особом контроле. Да, 
к сожалению, и демографическая ситуация оставляет 
желать лучшего, и люди выезжают из области. К тому 
же похозяйственный учет исполнительными властями 
ведется не всегда оперативно. Было немало случаев, 
когда в похозяйственных книгах мы находили «мерт-
вые души»

Глава Мценского района Александр Грачев:
— Мое мнение: недосчитывают людей во всех райо-
нах. Мы подошли к переписи очень серьезно, поэтому 
с итогами переписи я не согласен. Люди не виноваты 
в том, что находят работу в других городах. Но они 
возвращаются домой, потом снова уезжают. Кроме 
того, в нашем районе ситуация осложняется тем, что 
территория района — это «чернобыльская» зона, а 
Мценск — нет. Известно, что социальные выплаты в 
«чернобыльских» зонах выше. Вот амчанки — будущие 
мамы — и прописываются в районе, чтобы получать 
выплаты на ребенка выше, а разница большая — почти 
пять тысяч рублей. Выходит, они в моем районе 
прописаны, могут пользоваться всеми государствен-
ными услугами, которые предоставляются по пропис-
ке. Обеспечить их — наша обязанность по закону. Но 
постоянно живут они во Мценске, и на них деньги не 
выделяются

Кандидат экономических наук, доцент кафедры 
«Государственное управление и финансы» юридиче-
ского института Госуниверситета — УНПК Оксана 
Леонова:
— Органам местной власти законодатель дал возмож-
ность самостоятельно формировать свои бюджеты, 
зачастую возлагая расходные обязательства, не 
подкрепленные доходами. Чтобы исполнить свои 
бюджеты самостоятельно, необходимо эффективно 
использовать все возможности для его пополнения. 
Бюджетное выравнивание происходит и на уровне 
субъектов Российской Федерации. В числе возмож-
ных мер по повышению эффективности бюджетов в 
первую очередь создание условий для экономиче-
ского развития территорий, развитие конкурентоспо-
собных отраслей, эффективное использование 
муниципального имущества

По данным WOC, Орлов-
ская область стала одним 
из самых инвестиционно 
привлекательных регионов 
Черноземья в 2010 году.

Наш регион вошел в 
топ-20 регионов России, 
наиболее привлекательных 
для иностранных инвести-
ций. Приток прямых ино-
странных инвестиций на 
душу населения составил 
83 доллара — это 18-я 
строчка в рейтинге россий-
ских регионов. Годом ранее 
мы находились гораздо ни-
же — на 66-м месте.

Начальник управления государственных программ и 
инвестиций департамента экономики Орловской 
области Юрий Карпов:
— Участие в престижном конкурсе Международной 
организации кредиторов позволит показать откры-
тость региона для инвестиционного капитала, сделает 
его более привлекательным для российских и зару-
бежных инвесторов. Отборочный тур пройдет до 
5 марта 2012 года. Сейчас правительством нашей 
области рассматривается вопрос о представлении 
предприятий нашего региона в двух номинациях: 
«Самый успешный инвестиционный проект» и 
«Лучший иностранный инвестор в России»

ИНВЕСТИЦИИ

Встали на крыло

Елена Савельева

В первой половине 2013 
года потребители должны 
получить первые авто.

После небольшой пре-
зентации команда ё-авто 
отправилась в институт 
транспорта Госуниверсите-
та — УНПК на встречу со 
студентами.

ИННОВАЦИИ

Ё твоё?

На такой 
ё-кроссовер 
уже поступило 
160 тысяч 
предзаказов. 
В нем будут 
полный 
привод, 
увеличенный 
клиренс, 
кузов из 
композитных 
материалов, 
двухтоплив-
ный ДВС 
(природный 
газ и бензин), 
гибридная 
силовая 
установка
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500
рублей — максимальная 
стоимость ё-мобиля

тыс. 

Руководитель группы организации и учёта процесса инвестирования Отделения ПФР по 
Орловской области Игорь Рогачёв:
— Пенсионные накопления клиентов этих управляющих компаний автоматически 
переведутся в расширенный инвестиционный портфель Внешэкономбанка. Если кто-то 
захочет выбрать ту или иную негосударственную управляющую компанию или перейти в 
негосударственный пенсионный фонд, тогда нужно будет подать соответствующее 
заявление в управление Пенсионного фонда по месту жительства. Заявление можно 
подать до 31 декабря текущего года. Так что пенсионным накоплениям орловцев — кли-
ентам этих управляющих компаний — ничто не угрожает. Все расчёты будут произведе-
ны вовремя, средства их не потеряются и будут переведены в государственную управ-
ляющую компанию

Виктор Николаев

Займ до 1 миллиона руб-
лей можно получить на срок 
до 12 месяцев под пять 
процентов годовых. Без ко-
миссий. Учитывая пожела-
ния многих представителей 
малого бизнеса, фонд во-
зобновил предоставление 
долгосрочных займов до 
1 миллиона рублей на срок 

до 2,5 лет субъектам мало-
го предпринимательства на 
развитие — на приобрете-
ние, ремонт, модерниза-
цию основных средств, на 
внедрение новых техноло-
гий, развитие научно-тех-
нической и инвестицион-
ной деятельности, а также 
на пополнение оборотных 
средств.

Директор фонда развития и микрофинансирования 
малого предпринимательства Валентина Коськина:
— С августа этого года в фонде также предоставляют-
ся льготные займы (6 %) субъектам малого предпри-
нимательства — работодателям, берущим на себя 
обязательства трудоустроить трёх безработных, 
зарегистрированных в службе занятости населения

Международная организация кредиторов (WOC) 
предложила правительству Орловской области 
принять участие в соискании ежегодной премии 
«Инвестиционный ангел».

Николай Викторов

Александр 
Сёмкин:
— Стремить-
ся надо к 
звездам. 
Тогда успех 
обеспечен

Орловская предпринимательница Наталья Афонина:
— Становление и развитие нашей компании невоз-
можно даже представить без активного сотрудниче-
ства с Орловским фондом микрофинансирования, где 
мы получили уже четыре микрозайма

БИЗНЕС-ГИД

Миллион в дело
Орловский региональный фонд развития и 
микрофинансирования малого 
предпринимательства утвердил новый порядок 
предоставления займов предпринимателям-
производственникам.

КОМПЕТЕНТНО

О пенсии 
без волнений

15 октября в Орел привезли три модели ё-мобиля.

Сергей Николаев

После завершения взаи-
морасчётов с этими управ-

л я ю щ и м и  к о м п а н и я м и 
средства пенсионных на-
коплений 6,5 тысячи росси-
ян будут переведены Пенс-

фондом в расширенный ин-
вестиционный портфель 
государственной управля-
ющей компании (Внешэко-
номбанк).

С 1 октября Пенсфонд расторг договоры с 
управляющими компаниями ОАО «УРАЛСИБ — 
Управление капиталом» и ООО УК «УРАЛСИБ Эссет 
Менеджмент».

СПРАВКА «ОП»
Заявки на получение займов необходимо подавать в 

ОАУ «Орловский региональный фонд развития и микро-
финансирования малого предпринимательства» по ад-
ресу: г. Орел, ул. Салтыкова-Щедрина, 34, телефон 
8 (4862) 76-08-69, электронный адрес: fund.orel.@
yandex.ru и ливенское представительство по адресу: 
г. Ливны, ул. Ленина, 26, телефон 8 (48677) 2-32-48.
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Окружная избирательная комиссия 

одномандатного избирательного округа № 8

302000, г. Орел, ул. Октябрьская, д.30                                                                                                                          
тел. 45-39-23 

РЕШЕНИЕ

15 октября  2011г.                                                                                                                                  
№ 16

О регистрации кандидата в депутаты Орловского 

областного Совета народных депутатов 

по одномандатному избирательному округу № 8 

Домогатского Константина Игоревича

Рассмотрев поступившие в окружную избирательную 
комиссию одномандатного избирательного округа № 8  
документы о выдвижении избирательным объединением 
Орловское региональное отделение политической пар-
тии «Коммунистическая партия Российской Федерации» 
кандидата в депутаты Орловского областного Совета на-
родных депутатов Домогатского Константина Игоревича, 
проверив соответствие порядка выдвижения кандидата 
требованиям закона, окружная избирательная комиссия 
одномандатного избирательного округа № 8 установила, 
что выдвижение кандидата произведено в соответствии 
со статьями 32, 33, 35, 38 Федерального закона № 67-ФЗ 
«Об основных гарантиях избирательных прав и права на 
участие в референдуме граждан Российской Федера-
ции», статьями 15, 23, 24, 36, 43, 54, 61 Закона Орловс-
кой области № 621-ОЗ «О выборах Орловского област-
ного Совета народных депутатов». Домогатский Констан-
тин Игоревич выдвинут в составе областного списка кан-
дидатов в депутаты Орловского областного Совета на-
родных депутатов созыва 2011—2016 гг., выдвинутого 
избирательным объединением Орловское региональное 
отделение политической партии «Коммунистическая 
партия Российской Федерации», зарегистрированного 
Избирательной комиссией Орловской области постанов-
лением от 14.10.2011 года №12/128-5 «О регистрации 
областного списка кандидатов в депутаты Орловского 
областного Совета народных депутатов созыва 2011—
2016 годов, выдвинутого Орловским региональным отде-
лением политической партии «Коммунистическая партия 
Российской Федерации». 

В соответствии с п. 16, 16.2 статьи 38 Федерального 
закона, статьей 61 Закона Орловской области, на осно-
вании решения избирательного объединения о выдви-
жении кандидата от 25.09.2011 года, окружная избира-
тельная комиссия

РЕШИЛА:

1. Зарегистрировать кандидатом в депутаты Орлов-
ского областного Совета народных депутатов по одно-
мандатному избирательному округу № 8 Домогатского 
Константина Игоревича, выдвинутого избирательным 
объединением Орловское региональное отделение по-
литической партии «Коммунистическая партия Россий-
ской Федерации».

2. Вручить зарегистрированному кандидату удостове-
рение установленного образца. 

3. Решение опубликовать в газете «Орловская правда» 
и разместить на сайте Избирательной комиссии Орловс-
кой области.

Председатель окружной 
избирательной комиссии                              А.Ю. Фомичев                                                            

Секретарь окружной 
избирательной комиссии                                   С.И. Карлов                                                                             

Окружная избирательная комиссия 

одномандатного избирательного округа № 8

302000, г. Орел, ул. Октябрьская, д.30                                                                                                                          
тел. 45-39-23 

РЕШЕНИЕ

15 октября  2011г.                                                                                                                                  
№ 17

О регистрации кандидата в депутаты Орловского 

областного Совета народных депутатов 

по одномандатному избирательному округу № 8 

Кафилова Александра Азатовича

Рассмотрев поступившие в окружную избирательную 
комиссию одномандатного избирательного округа № 8  
документы о выдвижении избирательным объединением 
Орловское региональное отделение политической пар-
тии «Либерально-демократическая партия России» кан-
дидата в депутаты Орловского областного Совета народ-
ных депутатов Кафилова Александра Азатовича, прове-
рив соответствие порядка выдвижения кандидата требо-
ваниям закона, окружная избирательная комиссия одно-
мандатного избирательного округа № 8 установила, что 
выдвижение кандидата произведено в соответствии со 
статьями 32, 33, 35, 38 Федерального закона № 67-ФЗ 
«Об основных гарантиях избирательных прав и права на 
участие в референдуме граждан Российской Федера-
ции», статьями 15, 23, 24, 36, 43, 54, 61 Закона Орловс-
кой области № 621-ОЗ «О выборах Орловского област-
ного Совета народных депутатов». Кафилов Александр 
Азатович выдвинут в составе областного списка канди-
датов в депутаты Орловского областного Совета народ-
ных депутатов созыва 2011—2016 гг., выдвинутого изби-
рательным объединением Орловское региональное от-
деление политической партии «Либерально-демократи-
ческая партия России», зарегистрированного Избира-
тельной комиссией Орловской области постановлением 
от 14.10.2011 года №12/127-5 «О регистрации областно-
го списка кандидатов в депутаты Орловского областного 
Совета народных депутатов созыва 2011—2016 годов, 
выдвинутого Орловским региональным отделением по-
литической партии «Либерально-демократическая пар-
тия России».

В соответствии с п. 16, 16.2 статьи 38 Федерального 
закона, статьей 61 Закона Орловской области, на осно-
вании решения избирательного объединения о выдви-
жении кандидата от 18.09.2011 года, окружная избира-
тельная комиссия

РЕШИЛА:

1. Зарегистрировать кандидатом в депутаты Орлов-
ского областного Совета народных депутатов по одно-
мандатному избирательному округу № 8 Кафилова Алек-
сандра Азатовича, выдвинутого избирательным объеди-
нением Орловское региональное отделение политической 
партии «Либерально-демократическая партия России».

2. Вручить зарегистрированному кандидату удостове-
рение установленного образца. 

3. Решение опубликовать в газете «Орловская правда» 
и разместить на сайте Избирательной комиссии Орлов-
ской области.

Председатель окружной 
избирательной комиссии                              А.Ю. Фомичев                                                       

Секретарь окружной 
избирательной комиссии                                   С.И. Карлов                                                                                     

Окружная избирательная комиссия 

одномандатного избирательного округа № 8

302000, г. Орел, ул. Октябрьская, д.30                                                                                                                          
тел. 45-39-23 

РЕШЕНИЕ

18 октября  2011г.                                                                                                                                  
№ 18

О регистрации кандидата в депутаты Орловского 

областного Совета народных депутатов 

по одномандатному избирательному округу № 8  

Кленова Вячеслава Владимировича

Рассмотрев поступившие в окружную избирательную ко-
миссию одномандатного избирательного округа № 8  доку-
менты о выдвижении избирательным объединением Ор-
ловское региональное отделение Всероссийской полити-
ческой партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» кандидата в депутаты 
Орловского областного Совета народных депутатов Клено-
ва Вячеслава Владимировича, проверив соответствие по-
рядка выдвижения кандидата требованиям закона, окруж-
ная избирательная комиссия одномандатного избиратель-
ного округа № 8 установила, что выдвижение кандидата 
произведено в соответствии со статьями 32, 33, 35, 38 Фе-
дерального закона № 67-ФЗ «Об основных гарантиях изби-
рательных прав и права на участие в референдуме граждан 
Российской Федерации», статьями 15, 23, 24, 36, 43, 54, 61 
Закона Орловской области № 621-ОЗ «О выборах Орловс-
кого областного Совета народных депутатов». 

В соответствии с п. 16, 16.2 статьи 38 Федерального 
закона, статьей 61 Закона Орловской области, на осно-
вании решения избирательного объединения о выдви-
жении кандидата от 28.09.2011 года, окружная избира-
тельная комиссия

РЕШИЛА:

1. Зарегистрировать кандидатом в депутаты Орлов-
ского областного Совета народных депутатов по одно-
мандатному избирательному округу № 8 Кленова Вя-
чеслава Владимировича, выдвинутого избирательным 
объединением Орловское региональное отделение 
Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ».

2. Вручить зарегистрированному кандидату удостове-
рение установленного образца. 

3. Решение опубликовать в газете «Орловская правда» 
и разместить на сайте Избирательной комиссии Орлов-
ской области.

Председатель окружной 
избирательной комиссии                              А.Ю. Фомичев     

Секретарь окружной 
избирательной комиссии                                   С.И. Карлов

                                             

Окружная избирательная комиссия 

одномандатного избирательного округа № 9

302000, г. Орел, ул. Октябрьская, д.30                                                                                                                          
тел. 45-39-23 

РЕШЕНИЕ

15 октября  2011г.                                                                                                                              
№ 17

О регистрации кандидата в депутаты Орловского 

областного Совета народных депутатов 

по одномандатному избирательному округу № 9 

Загайнова Владимира Ивановича

Рассмотрев поступившие в окружную избирательную 
комиссию одномандатного избирательного округа № 9  
документы о выдвижении избирательным объединением 
Орловское региональное отделение политической пар-
тии «Коммунистическая партия Российской Федерации» 
кандидата в депутаты Орловского областного Совета на-
родных депутатов Загайнова Владимира Ивановича, про-
верив соответствие порядка выдвижения кандидата тре-
бованиям закона, окружная избирательная комиссия од-
номандатного избирательного округа № 9 установила, 
что выдвижение кандидата произведено в соответствии 
со статьями 32, 33, 35, 38 Федерального закона № 67-ФЗ 
«Об основных гарантиях избирательных прав и права на 
участие в референдуме граждан Российской Федера-
ции», статьями 15, 23, 24, 36, 43, 54, 61 Закона Орловс-
кой области № 621-ОЗ «О выборах Орловского област-
ного Совета народных депутатов». Загайнов Владимир 
Иванович выдвинут в составе областного списка канди-
датов в депутаты Орловского областного Совета народ-
ных депутатов созыва 2011—2016 гг., выдвинутого изби-
рательным объединением Орловское региональное от-
деление политической партии «Коммунистическая пар-
тия Российской Федерации», зарегистрированного Из-
бирательной комиссией Орловской области постановле-
нием от 14.10.2011 года №12/128-5 «О регистрации об-
ластного списка кандидатов в депутаты Орловского об-
ластного Совета народных депутатов созыва 2011—2016 
годов, выдвинутого Орловским региональным отделени-
ем политической партии «Коммунистическая партия Рос-
сийской Федерации». 

В соответствии с п. 16, 16.2 статьи 38 Федерального 
закона, статьей 61 Закона Орловской области, на осно-
вании решения избирательного объединения о выдви-
жении кандидата от 25.09.2011 года, окружная избира-
тельная комиссия

РЕШИЛА:

1. Зарегистрировать кандидатом в депутаты Орловско-
го областного Совета народных депутатов по одноман-
датному избирательному округу № 9 Загайнова Владими-
ра Ивановича, выдвинутого избирательным объединени-
ем Орловское региональное отделение политической пар-
тии «Коммунистическая партия Российской Федерации».

2. Вручить зарегистрированному кандидату удостове-
рение установленного образца. 

3. Решение опубликовать в газете «Орловская правда» 
и разместить на сайте Избирательной комиссии Орловс-
кой области.

Председатель окружной 
избирательной комиссии                              А.Ю. Фомичев                                                                          

Секретарь окружной 
избирательной комиссии                                   С.И. Карлов                                                                           

Окружная избирательная комиссия 

одномандатного избирательного округа № 9

302000, г. Орел, ул. Октябрьская, д.30                                                                                                                          
тел. 45-39-23

РЕШЕНИЕ

15 октября  2011г.                                                                                                                              
№ 18

О регистрации кандидата в депутаты Орловского 

областного Совета народных депутатов 

по одномандатному избирательному округу № 9  

Мишина Владимира Алексеевича

Рассмотрев поступившие в окружную избирательную 
комиссию одномандатного избирательного округа № 9  

документы о выдвижении избирательным объединением 
Орловское региональное отделение политической пар-
тии «Либерально-демократическая партия России» кан-
дидата в депутаты Орловского областного Совета народ-
ных депутатов Мишина Владимира Алексеевича, прове-
рив соответствие порядка выдвижения кандидата требо-
ваниям закона, окружная избирательная комиссия одно-
мандатного избирательного округа № 9 установила, что 
выдвижение кандидата произведено в соответствии со 
статьями 32, 33, 35, 38 Федерального закона № 67-ФЗ 
«Об основных гарантиях избирательных прав и права на 
участие в референдуме граждан Российской Федера-
ции», статьями 15, 23, 24, 36, 43, 54, 61 Закона Орловс-
кой области № 621-ОЗ «О выборах Орловского област-
ного Совета народных депутатов». Мишин Владимир 
Алексеевич выдвинут в составе областного списка кан-
дидатов в депутаты Орловского областного Совета на-
родных депутатов созыва 2011—2016 гг., выдвинутого 
избирательным объединением Орловское региональное 
отделение политической партии «Либерально-демокра-
тическая партия России», зарегистрированного Избира-
тельной комиссией Орловской области постановлением 
от 14.10.2011 года №12/127-5 «О регистрации областно-
го списка кандидатов в депутаты Орловского областного 
Совета народных депутатов созыва 2011—2016 годов, 
выдвинутого Орловским региональным отделением по-
литической партии «Либерально-демократическая пар-
тия России».

В соответствии с п. 16, 16.2 статьи 38 Федерального 
закона, статьей 61 Закона Орловской области, на осно-
вании решения избирательного объединения о выдви-
жении кандидата от 18.09.2011 года, окружная избира-
тельная комиссия

РЕШИЛА:

1. Зарегистрировать кандидатом в депутаты Орловс-
кого областного Совета народных депутатов по одно-
мандатному избирательному округу № 9 Мишина Вла-
димира Алексеевича, выдвинутого избирательным объ-
единением Орловское региональное отделение полити-
ческой партии «Либерально-демократическая партия 
России».

2. Вручить зарегистрированному кандидату удостове-
рение установленного образца. 

3. Решение опубликовать в газете «Орловская правда» 
и разместить на сайте Избирательной комиссии Орловс-
кой области.

Председатель окружной 
избирательной комиссии                              А.Ю. Фомичев

Секретарь окружной 
избирательной комиссии                                   С.И. Карлов

                         

                  Окружная избирательная комиссия 

одномандатного избирательного округа № 9

302000, г. Орел, ул. Октябрьская, д.30                                                                                                                          
тел. 45-39-23

РЕШЕНИЕ

17 октября  2011г.                                                                                                                              
№ 19

О регистрации кандидата в депутаты Орловского 

областного Совета народных депутатов 

по одномандатному избирательному округу № 9  

Корниловского Федора Михайловича 

Рассмотрев поступившие в окружную избирательную 
комиссию одномандатного избирательного округа № 9  
документы о выдвижении избирательным объединением 
Региональное отделение политической партии «Спра-
ведливая Россия» в Орловской области  кандидата в де-
путаты Орловского областного Совета народных депута-
тов Корниловского Федора Михайловича, проверив со-
ответствие порядка выдвижения кандидата требованиям 
закона, окружная избирательная комиссия одномандат-
ного избирательного округа № 9 установила, что выдви-
жение кандидата произведено в соответствии со статья-
ми 32, 33, 35, 38 Федерального закона № 67-ФЗ «Об ос-
новных гарантиях избирательных прав и права на участие 
в референдуме граждан Российской Федерации», стать-
ями 15, 23, 24, 36, 43, 54, 61 Закона Орловской области 
№ 621-ОЗ «О выборах Орловского областного Совета на-
родных депутатов». 

В соответствии с п. 16, 16.2 статьи 38 Федерального 
закона, статьей 61 Закона Орловской области, на осно-
вании решения избирательного объединения о выдви-
жении кандидата от 17.09.2011 года, окружная избира-
тельная комиссия

РЕШИЛА:

1. Зарегистрировать кандидатом в депутаты Орлов-
ского областного Совета народных депутатов по одно-
мандатному избирательному округу № 9 Корниловс-
кого Федора Михайловича, выдвинутого избиратель-
ным объединением Региональное отделение полити-
ческой партии «Справедливая Россия» в Орловской 
области.

2. Вручить зарегистрированному кандидату удостове-
рение установленного образца. 

3. Решение опубликовать в газете «Орловская правда» 
и разместить на сайте Избирательной комиссии Орловс-
кой области.

Председатель окружной 
избирательной комиссии                              А.Ю. Фомичев                                                                  

Секретарь окружной 
избирательной комиссии                                   С.И. Карлов                                                                                    

                        

Окружная избирательная комиссия 

одномандатного избирательного округа № 10

302000, г. Орел, ул. Октябрьская, д.30                                                                                                                          
тел. 45-39-23

РЕШЕНИЕ

15 октября  2011г.                                                                                                                              
№ 15

О регистрации кандидата в депутаты Орловского 

областного Совета народных депутатов 

по одномандатному избирательному округу № 10 

Бурыкина Олега Николаевича

Рассмотрев поступившие в окружную избиратель-
ную комиссию одномандатного избирательного округа 
№ 10  документы о выдвижении избирательным объ-
единением Орловское региональное отделение поли-
тической партии «Коммунистическая партия Россий-
ской Федерации» кандидата в депутаты Орловского 
областного Совета народных депутатов Бурыкина Оле-
га Николаевича, проверив соответствие порядка вы-
движения кандидата требованиям закона, окружная 
избирательная комиссия одномандатного избиратель-
ного округа № 10 установила, что выдвижение канди-
дата произведено в соответствии со статьями 32, 33, 
35, 38 Федерального закона № 67-ФЗ «Об основных 
гарантиях избирательных прав и права на участие в ре-

ферендуме граждан Российской Федерации», статья-
ми 15, 23, 24, 36, 43, 54, 61 Закона Орловской области 
№ 621-ОЗ «О выборах Орловского областного Совета 
народных депутатов». 

В соответствии с п. 16, 16.2 статьи 38 Федерального 
закона, статьей 61 Закона Орловской области, на осно-
вании решения избирательного объединения о выдви-
жении кандидата от 25.09.2011 года, окружная избира-
тельная комиссия

РЕШИЛА:

1. Зарегистрировать кандидатом в депутаты Орловс-
кого областного Совета народных депутатов по одноман-
датному избирательному округу № 10 Бурыкина Олега 
Николаевича, выдвинутого избирательным объединени-
ем Орловское региональное отделение политической 
партии «Коммунистическая партия Российской Федера-
ции».

2. Вручить зарегистрированному кандидату удостове-
рение установленного образца. 

3. Решение опубликовать в газете «Орловская правда» 
и разместить на сайте Избирательной комиссии Орловс-
кой области.

Председатель окружной 
избирательной комиссии                              А.Ю. Фомичев

Секретарь окружной 
избирательной комиссии                                   С.И. Карлов                                                                                   

Окружная избирательная комиссия 

одномандатного избирательного округа № 10

302000, г. Орел, ул. Октябрьская, д.30                                                                                                                          
тел. 45-39-23 

РЕШЕНИЕ

18 октября  2011г.                                                                                                                              
№ 16

О регистрации кандидата в депутаты Орловского 

областного Совета народных депутатов 

по одномандатному избирательному округу № 10 

Суркова Алексея Сергеевича

Рассмотрев поступившие в окружную избирательную 
комиссию одномандатного избирательного округа № 10  
документы о выдвижении избирательным объединением 
Орловское региональное отделение Всероссийской по-
литической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» кандидата в де-
путаты Орловского областного Совета народных депута-
тов Суркова Алексея Сергеевича, проверив соответствие 
порядка выдвижения кандидата требованиям закона, ок-
ружная избирательная комиссия одномандатного изби-
рательного округа № 10 установила, что выдвижение 
кандидата произведено в соответствии со статьями 32, 
33, 35, 38 Федерального закона № 67-ФЗ «Об основных 
гарантиях избирательных прав и права на участие в ре-
ферендуме граждан Российской Федерации», статьями 
15, 23, 24, 36, 43, 54, 61 Закона Орловской области 
№ 621-ОЗ «О выборах Орловского областного Совета 
народных депутатов». 

В соответствии с п. 16, 16.2 статьи 38 Федерального 
закона, статьей 61 Закона Орловской области, на осно-
вании решения избирательного объединения о выдви-
жении кандидата от 28.09.2011 года, окружная избира-
тельная комиссия

РЕШИЛА:

1. Зарегистрировать кандидатом в депутаты Орлов-
ского областного Совета народных депутатов по одно-
мандатному избирательному округу № 10 Суркова 
Алексея Сергеевича, выдвинутого избирательным объ-
единением Орловское региональное отделение Все-
российской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

2. Вручить зарегистрированному кандидату удосто-
верение установленного образца. 

3. Решение опубликовать в газете «Орловская правда» 
и разместить на сайте Избирательной комиссии Орловс-
кой области.

Председатель окружной 
избирательной комиссии                              А.Ю. Фомичев

Секретарь окружной 
избирательной комиссии                                   С.И. Карлов                                                                              

Окружная избирательная комиссия 

одномандатного избирательного округа № 9

302000, г. Орел, ул. Октябрьская, д.30                                                                                                                          
тел. 45-39-23

РЕШЕНИЕ

18 октября  2011г.                                                                                                                              
№ 20

О регистрации кандидата в депутаты Орловского 

областного Совета народных депутатов 

по одномандатному избирательному округу № 9  

Рыбакова Игоря Анатольевича 

Рассмотрев поступившие в окружную избирательную 
комиссию одномандатного избирательного округа № 9  
документы о выдвижении избирательным объединением 
Орловское региональное отделение Всероссийской по-
литической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» кандидата в де-
путаты Орловского областного Совета народных депута-
тов Рыбакова Игоря Анатольевича, проверив соответст-
вие порядка выдвижения кандидата требованиям зако-
на, окружная избирательная комиссия одномандатного 
избирательного округа № 9 установила, что выдвижение 
кандидата произведено в соответствии со статьями 32, 
33, 35, 38 Федерального закона № 67-ФЗ «Об основных 
гарантиях избирательных прав и права на участие в ре-
ферендуме граждан Российской Федерации», статьями 
15, 23, 24, 36, 43, 54, 61 Закона Орловской области 
№ 621-ОЗ «О выборах Орловского областного Совета на-
родных депутатов». 

В соответствии с п. 16, 16.2 статьи 38 Федерального 
закона, статьей 61 Закона Орловской области, на осно-
вании решения избирательного объединения о выдви-
жении кандидата от 28.09.2011 года, окружная избира-
тельная комиссия

РЕШИЛА:

1. Зарегистрировать кандидатом в депутаты Орлов-
ского областного Совета народных депутатов по одно-
мандатному избирательному округу № 9 Рыбакова Иго-
ря Анатольевича, выдвинутого избирательным объеди-
нением Орловское региональное отделение Всерос-
сийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». 

2. Вручить зарегистрированному кандидату удостове-
рение установленного образца. 

3. Решение опубликовать в газете «Орловская правда» 
и разместить на сайте Избирательной комиссии Орловс-
кой области.

Председатель окружной 
избирательной комиссии                              А.Ю. Фомичев

Секретарь окружной 
избирательной комиссии                                   С.И. Карлов                                                                                  

Выборы депутатов Орловского областного 

Совета народных депутатов
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ОБЩЕСТВО

Татьяна Павлова

ГДЕ НЫНЧЕ КРЕСТ            

И ТЕНЬ ВЕТВЕЙ

В прошлом году Орлов-
ско-Ливенская епархия 
проводила реконструк-
цию надгробий орловских 
архиереев, расположен-
н ы х  у  ю ж н о й  с т е н ы 
Иоанно-Крести тельского 
храма (Крестительское 
кладбище). С могильного 
участка, где покоятся мит-
рополит Орловский Пал-
ладий и архиепископ Ор-
ловский Варфоломей, на 
время была демонтирова-
на ограда. Установив но-
вые гранитные надгробия, 
епархия собиралась зака-
зать новую ограду, при 
этом в качестве метки гра-
ниц земельного участка 
были оставлены забето-
нированные металличе-
ские столбы основания 
ограды. Дело было в ию-
ле, а уже в августе эти 
метки были снесены — 
«хозяева» соседнего захо-
ронения завезли на свой 
участок машину земли и 
установили высоченную 
опалубку, захватившую не 
только часть архиереева 
участка, но и часть дорож-
ки возле стен храма. 

Тогдашний глава Ор-
ловско-Ливенской епар-
хии архиепископ Пантеле-
имон незамедлительно 
обратился к директору 
МУП РОУ (предприятия 
риту ально-обрядовых ус-
луг) В. Осину с письмен-
ным заявлением, в кото-
ром просил принять меры 
к восстановлению пре-
жних границ захоронения 
архиереев. Через три ме-
сяца(!) директор МУП РОУ 
отозвался на обращение 
епископа — сообщением, 
что «все городские клад-
бища находятся в пользо-
вании МУ УКХ (управле-
ния коммунального хозяй-
ства) г. Орла». В свою оче-
редь начальник указанно-
го муниципального учреж-
дения Н. Рвачев уведомил 
архиепископа о том, что 
пределы могильного уча-
стка архиереев... не нару-
шены. Чудак-человек, хоть 
бы на место захоронения 
выехал, там же только 
слепой не увидит наруше-
ния.

Ну а Рвачев, видимо, 
основывался на подпи-
санном им акте обследо-
вания места захоронения, 
который составили пред-
ставители УКХ и МУП РОУ. 
А в акте сказано, что пло-
щадь захоронения не 
только не уменьшилась, а 
даже увеличилась! На этот 
акт ссылалась и хозяйка 
соседнего участка Афони-
на в сообщении на имя ар-
хиепископа, в котором 
она без околичностей за-
явила: «Указаный акт на-
ходится в ретуальных ус-
лугах, у которых притен-
зий ко мне нет» (орфогра-
фия автора сохранена). 

Режет глаз несоответст-

вие безапелляционного 
текста обращения с завер-
шающими словами: «Про-
шу Ваших святых молитв, 
Вашего Высокопреосвя-
щенства смиренная пос-
лушница». Такая вот пос-
лушница! Вот такое сми-
рение...

ЧИНОВНИЧИЙ ТЫЛ

Однако через два меся-
ца Рвачев уже извещает 
Владыку о том, что на Афо-
нину наложен админист-
ративный штраф, что ей 
«предложено вернуться к 
прежним размерам уча-
стка». Можно предполо-
жить, что роль катализато-
ра в решении этого вопро-
са сыграло коллективное 
обращение верующих в 
областную администра-
цию.

 Но «смиренная пос-
лушница» и не думала ис-
полнять предложение му-
ниципального управле-
ния. Еще через три меся-
ца (!) УКХ обратилось к 
Афониной уже с досудеб-
ной претензией, где было 
недвусмысленно указано: 
«Вами частично занят со-
седний участок с захоро-
нениями» и предъявлено 
уже требование восстано-
вить границы. Правда, 
столь грозное требование 
почему-то «было отправ-
лено ошибочно без уве-
домления» (цитирую один 
из ответов Рвачева на об-
ращение верующих в свя-
зи с волокитой), и на то, 
чтобы оно наконец дошло 
до адресата, понадоби-
лось еще два месяца... 
Между прочим, законода-
тельство не предусматри-
вает при обращении в суд 
обязательного предъяв-
ления претензии, МУ УКХ 
могло сразу обратиться в 
суд при обнаружении на-
рушений.

В общем, как бы то ни 
было, с момента обраще-
ния архиепископа к муни-
ципальным чиновникам до 
вручения претензии нару-
шительнице границ про-
шло десять месяцев! 

У прикрытой чиновничь-
им равнодушием (или со-
чувствием?) смиренницы 
было время закрепить за-
хваченные позиции. Ощу-
щая столь крепкий тыл, 
Афонина чувствовала себя 
абсолютно защищенной. 

В июле, уже получив до-
судебную претензию, всю 
незаконно расширенную 
площадь земельного уча-
стка захоронения она за-
ливает бетоном и выкла-
дывает плиткой. При этом 
высота бетонного основа-
ния захоронения и ограда 
на нем значительно пре-
высили установленный 
норматив (84 см, а поло-
жение запрещает выше 40 
см). На нашей фотографии 
хорошо видно, что бетон-
ное основание соседнего 
захоронения бесцеремон-
но налегло на могилу архи-
ереев. Теперь помпезный 

семейный мемориал с од-
ной стороны горделиво 
возвышается над прахом 
святителей, а с другой — 

наступает на стены храма.
Есть такая поговорка о 

чванливом человеке: «Он 
хочет быть святее папы 
римского». Вот, похоже, 
здесь этот случай. А поче-
му не хотеть, когда те, кто 
должен обеспечить уста-
новленный порядок на го-
родском кладбище, поз-
воляют. И даже одобряют. 
В том самом акте обсле-
дования захоронений спе-
циалисты коммунхоза 
«пришли к выводу, что 
площадь участка захоро-
нения увеличилась за счет 
облагораживания терри-
тории». Да и подавать в 
суд УКХ не спешило. Ког-
да верующие обратились 
за разъяснениями по это-

му поводу, Рвачев отве-
тил: «Для обращения в суд 
с исковым заявлением о 
понуждении Афониной 
восстановить прежние 
границы захоронения МУ 
УКХ г. Орла необходимо 
оплатить государствен-
ную пошлину. После полу-
чения денежных средств 
из бюджета города для 
оплаты госпошлины МУ 
незамедлительно обра-
тится с исковыми требо-
ваниями к Афониной». 

ГЛАЗА ГОРДЫЕ

— Да мы и не будем ни-
чего делать! Пускай ходит 
судится, пока не надоест! 
— напористые слова Афо-

ниной гулко разносились 
по коридору здания За-
водского суда. 

Афонина, похоже, гото-
ва была испепелить ма-
ленькую сухонькую ста-
рушку, Светлану Яковлев-
ну, пришедшую на суд в 
качестве свидетеля от 
епархии. Именно к ней от-
носилась фраза «пускай 
ходит судится», но отнюдь 
не к  юристу,  который 
представлял истца — МУ 
УКХ г. Орла. С последним 
Афонина сочувственно 
обсуждала факт обраще-
ния верующих к замести-
телю губернатора с жало-
бой на волокиту городских 
чиновников. «Ему что, де-
лать нечего?» — бодро 
поддержал ответчицу ис-
тец. Такой вот защитничек 
образовался у Афониной.

— Везде увеличивают 
территорию, а на нас упер-
лись,— продолжала бес-
церемонно откровенни-
чать Афонина. — Да где 
можно увидеть на кладби-
ще четкую ревизию? Нико-
го так не треплют, это мы 
попали... Вывалю землю к 
церкви, и все!

Та же интонация — не 
терпящая возражений — в 
высказываниях Афониной 
сохранилась и на судеб-
ном заседании. «Не пере-
бивайте!» — натурально 
кричала она, когда на ее 
сообщение «мне разре-

шил старший землекоп» 
возразили — дескать, на-
до в таких случаях пода-
вать письменное заявле-
ние в соответствующее 
муниципальное учрежде-
ние. 

На заявление юриста 
«самовольно увеличив ог-
раду на 1,47 кв. м, Афонина 
нарушила действующее 
положение о похоронном 
деле» ответчица театраль-
но расхохоталась. Заметив 
мой диктофон, адвокат 
Афониной попросил ее 
молчать. Выкрики и хохот 
прекратились, но горящий 
неприятием взгляд казался 
красноречивее слов.

«Никто не оспаривает, 
что площадь захоронения 
превышена» — так бук-
вально высказалась в ходе 
судебного заседания су-
дья Бухтиярова, однако в 
удовлетворении требова-
ний вернуть захоронение в 
прежние границы суд по-
чему-то МУ УКХ отказал. 

С чем юрист коммунхо-
за и поздравил радостно 
ответчицу, как только вы-
шел за двери суда. Стран-
но это, не правда ли?

Итак, могила архиереев 
безнаказанно попрана. 
Самонадеянность захват-
чиков поддержана судом. 
В Библии написано, что 
суд Божий все расставит 
по местам: там, на небе-
сах, «первые станут пос-

ледними, а последние — 
первыми». Наверное, ор-
ловским архиереям, кото-
рые давно пребывают в 
царстве небесном, все 
равно, что кто-то пытает-
ся самоутвердиться на их 
костях. Но нам, живущим 
на земле, это не должно 
быть все равно.

ЗЕМНОЕ И НЕБЕСНОЕ

Кладбищенский крест
ГОРОДСКИЕ  ВЛАСТИ  УГОТОВИЛИ  ИСПЫТАНИЯ  ОРЛОВСКИМ  АРХИЕРЕЯМ  ДАЖЕ  ПОСЛЕ  СМЕРТИ

Есть такая категория чванливых самонадеянных 
людей (их почему-то в последнее время становится 
больше), которые изо всех сил стремятся 
продемонстрировать окружающим свое 
превосходство — дескать, все у него «само лучее»: 
дом, машина, одежда, дети... и даже могила 
родственников.

Светлана 
Яковлева, 

прихожанка 
Креститель-
ского храма:

— Случившее-
ся для меня — 

личное 
оскорбление. 

Да и просто 
любого 

случайного 
прохожего 

оскорбит эта 
картина на 
кладбище, 

когда он 
увидит, что 

могила 
высших духов-

ных чинов, 
похоронен-

ных, как и 
полагается, у 

стены церкви, 
так вызываю-
ще застроена 

соседним 
захоронени-
ем. Я считаю 
это вызовом 

всем нам: 
дескать, 

ни духовный, 
ни граждан-

ский закон 
нам не указ!

P.S. Решение Завод-
ского суда не вступило в 
силу. Надеемся, у МУ УКХ 
г. Орла найдутся средства 
для оплаты госпошлины и 
подачи кассационной жа-
лобы в областной суд — 
для проверки обоснован-
ности решения, вынесен-
ного судом первой инстан-
ции. Если что, обращай-
тесь в газету, мы соберем 
необходимую 1 тыс. руб-
лей. 

Бетонное 
основание 
соседнего 

захоронения 
теснит 

участок 
архиереев

Митрополит Красноярский и 
Ачинский Пантелеимон:
 — И больно, и тревожно, и стыдно 
за то, что прах святых отцов Церкви, 
епископов, которые в трудное время 
были с людьми, не оставались 
в стороне, оказался потревоженным 
этой застройкой. Это вопрос 
нравственный, это грозит духовной 
гибелью поколениям — от безнрав-
ственности, черствости, жестокости 
и нелюбви друг к другу.
Самое страшное — неуважение 
границ закона, как духовного, так 
и светского. Верующие, которые 
ведут борьбу, получили у меня такое 
благословение. И я их поддерживаю. 
Мертвым эта борьба не нужна, её 
ведут обычно светские люди и те 
службы, которые отвечают за 
захоронения — потому что кладбища 
в нашей стране, не только в Орле, 
стали, думаю, предметом колос-
сальной коммерческой наживы, 
спекуляции и торговли. 
На покойниках, получается, можно 
делать деньги. 
Что касается отклонения иска — 
на мой взгляд, это несправедливо. 
Пусть дело будет на совести тех, кто 
совершил этот захват. Это продол-
жение противостояния, начатого 
в обществе еще в 1917 году. И так 
будет, пока законность не будет 
устанавливать границы всему. 
А верующие люди, конечно, имеют 
право отстаивать свои духовные 
святыни. Они знали этого епископа, 
дружили с ним, молились; они не 
просто его почитают — он частица их 
жизни. Для них этот случай — оскор-
бление их веры; и в нашем 21-м 
веке, веке демократии, оказывается, 
можно оскорблять верующих, 
унижать Церковь и религию, в том 
числе и системой правосудия. Вот 
мое мнение

Светлана 
Яковлева:
— Много 
лет 
я ухажи-
ваю 
за 
могилой 
архиереев 
на 
Крести-
тельском 
кладбище. 
Я знала 
лично 
архиепис-
копа 
Варфоло-
мея и, 
когда 
он умер, 
всю ночь 
стояла 
у гроба,
была на 
панихиде,  
на 
похоронах

Митрополит Палладий (в миру Павел Александрович Шерстенников; 
17 апреля 1896 г., Вятская губерния — 23 апреля 1976 г., Орел) — епископ 
Русской православной церкви, митрополит Орловский и Брянский.

В августе 1939 года, уже будучи архиепископом, был арестован и 
отправлен в сталинские лагеря, где провел почти 10 лет. В 1963 году был 
назначен архиепископом Орловским и Брянским. Погребен на 
центральном Крестительском кладбище Орла.

Архиепископ Варфоломей (в миру Николай Николаевич Гондаровский; 
27 октября 1927 г., Белгородская область — 21 марта 1988г., Орёл) — 
епископ Русской православной церкви, архиепископ Орловский и 
Брянский. В 60-е годы возглавлял Русскую духовную миссию в Иерусалиме, 
построил там церковь за свои деньги. С 1964 по 1966 год — епископ 
Венский и Австрийский. Канцлер австрийский сказал о нем, что, если бы 
все пастыри были такими, на земле был бы рай. С 1987 года — архиепископ 
Орловский и Брянский. Похоронен на центральном Крестительском 
кладбище Орла.

СПРАВКА «ОП»



Белосохов с августа по 
октябрь через посредника 
частями получал от пред-
принимателя взятку за от-
каз от обнародования ком-
промата. Сотрудники ОРЧ 
по линии собственной без-
опасности УМВД и УФСБ 
РФ по Орловской области 
вели за Белосоховым на-
блюдение в течение трех 

месяцев. 12 октября Бело-
сохов был взят с поличным 
в тот момент, когда порвал 
и пытался выкинуть комп-
рометирующие документы 
в мусорный бак, располо-
женный во дворе жилого 
дома. 

Последний раз «Подо-
лье» выиграло аж 29 авгу-
ста и с тех пор не набрало 
ни одного очка в семи играх 
подряд. Так что рассчиты-
вать на успех орловцы мог-
ли с полным основанием. 

Главные события встре-
чи уместились в первые 45 
минут. Причем все они ока-
зались безрадостными для 
гостей. Уже на 12-й минуте 
мы оказались в роли дого-
няющих, когда Алексей 
Бритовский   точным уда-
ром завершил усилия парт-
неров.

 «Русичам» находиться в 
роли отыгрывающихся бы-
ло не впервой, и наша ко-
манда, не теряя нить игры, 
продолжала тревожить 
оборону подольчан. Воз-
можно, что все бы для нас 
закончилось хорошо, но на 
17-й минуте произошел 
ключевой эпизод встречи. 
Красная карточка за фол 
против Александра Селива-
нова была показана голки-
перу Вячеславу Хоркину, и 
мы остались в меньшинс-
тве. 

Выход на поле Евгения 
Сафонова уверенности 
обороне орловцев не при-

дал, и уже на 20-й минуте 
счет стал 2:0. Результатив-
ным оказался удар со 
штрафного Селиванова. 
Получив комфортное пре-
имущество, хозяева созда-
ли еще несколько опасных 
моментов для взятия ворот, 
однако не смогли довести 
их до логического конца.

Попытки переломить ход 
матча орловские футболи-
сты предпринимали, но на-
дежная игра вратаря Малы-
гина свела усилия гостей к 
нулю. Более того, на исходе 
первого тайма счет вырос 
до крупного: неберущимся 
для Сафонова стал удар 
Сергея Нефедьева.

Во второй половине иг-
ры могли отличиться как хо-
зяева, так и гости, но заби-
тых мячей зрители больше 
не увидели.

Набрав в последних че-
тырех матчах одно очко из 
12 возможных, «Русичи» от-
катились в турнирной таб-
лице на седьмое место, по-
путно вернув себе «лавры» 
самой «дырявой» команды 
зоны «Центр».  В пассиве 
«Русичей» — 45 пропущен-
ных мячей. С учетом того, 
что  следующий матч про-
пустит Вячеслав Хоркин, а 
соперником будет одер-
жавший три победы кряду 
липецкий «Металлург», у 
наших болельщиков есть 
основания опасаться за ис-
ход встречи, которая прой-
дет в Орле 23 октября. На-
чало в 15.00.

Ответственный секретарь 
Николай ШИКУНОВ.
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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА
Первая  среди  равных

РЕДАКЦИЯ

Наименование организации
ОАО «Орловский завод силикатно-
го кирпича»

ИНН 5751006541

КПП 575401001

Местонахождение (адрес)
302023, Орловская область, г.Орел, 
пер.Силикатный, д.11

Форма 5. Информация о наличии (отсутствии) технической 

возможности доступа к товарам и услугам организаций в сфере 

холодного водоснабжения, а также о регистрации и ходе реализа-

ции заявок на подключение к системе холодного водоснабжения

 III квартал 2011 г.

Количество поданных и зарегист-
рированных заявок на подключе-
ние к системе холодного водо-
снабжения

0

Количество исполненных заявок 
на подключение к системе холод-
ного водоснабжения

0

Количество заявок на подключе-
ние к системе холодного водо-
снабжения, по которым принято 
решение об отказе в подключении

0

Резерв мощности системы ком-
мунальной инфраструктуры, тыс.
куб.м

150
Департамент имущества, промышленности и 

информатизации Орловской области в соответствии со 
статьей 34 Земельного кодекса РФ информирует о 

возможном предоставлении в собственность 

земельного участка для целей, не связанных со 
строительством, местоположением:

—  г. Орел, ул. Е. Пугачева, д. 106, площадь 419 кв. м, вид 
разрешенного использования — озеленение и 
благоустройство.

Заявления о предоставлении в собственность 
земельного участка принимаются от заин тересованных лиц 
в течение 30 дней со дня опубликования информации с 
10.00 до 17.00 в рабочие дни (перерыв с 13.00 до 14.00) по 
адресу: г. Орел, наб. Дубровинского, 70, каб. 406.

Организатор торгов — конкурсный управляющий ОАО 
«Дмитровский молочный завод» Толстых Ю.А. (адрес: 302025, 
г. Орел, Московское шоссе, 137, оф.617, тел. 8(4862)36-27-84, 
klimenkoPAUCFO@mail.ru) сообщает об отмене открытых 
электронных торгов в форме аукциона по продаже имущества ОАО  
«Дмитровский молочный завод» по лотам №3,4 (сообщение о 
торгах опубликовано в газете «Орловская правда» от 15.10.2011 г.).

Извещение о проведении дополнительного конкурсного 
отбора по предоставлению субсидий начинающим 

предпринимателям
на создание собственного бизнеса

Департамент экономики Орловской области объявляет 
дополнительный конкурсный отбор на предоставление субсидий 
начинающим предпринимателям на создание собственного 
бизнеса в размере до 300 тыс. рублей по номинациям

«Создание собственного бизнеса в инновационной сфере»;
«Создание собственного бизнеса в сфере производства»;
«Создание собственного бизнеса в сфере строительства»;
«Создание собственного бизнеса в сфере услуг»;
«Создание собственного бизнеса в сфере сельского 

хозяйства».
С у б с и д и р о в а н и е  н а ч и н а ю щ и х  п р е д п р и н и м а т е л е й 

осуществляется в виде предоставления по итогам конкурсного 
отбора на безвозмездной    и безвозвратной основе денежных 
средств областного бюджета прошедшим краткосрочное обучение 
в сфере предпринимательской деятельности начинающим 
субъектам малого и среднего предпринимательства в целях 
возмещения расходов по регистрации юридического лица или 
индивидуального предпринимателя, расходов, связанных с 
началом предпринимательской деятельности, выплат по передаче 
прав на франшизу (паушальный взнос).

М е с т о  п р и е м а  д о к у м е н т о в :  п а к е т  д о к у м е н т о в 
предоставляется заказным письмом с уведомлением в 
Департамент экономики Орловской области по адресу: 302021, г. 
Орел, пл. Ленина, д. 1.

Сроки предоставления документов: заявки принимаются с 
26.10.2011 г. до 18.00 14.11.2011 г.

Место проведения конкурса: 302021, г. Орел, пл. Ленина, д. 1, 
Департамент экономики Орловской области.

По вопросам прохождения краткосрочных открытых курсов 
обращаться в ОАУ «Орловский региональный гарантийный фонд» по 
адресу: г. Орел, ул. Ленина, д.1 (Многофункциональный центр 
предоставления государственных и муниципальных услуг, 
информационное окно №5), тел. 49-02-09, электронная почта garfond@
ya.ru.

По вопросам проведения конкурсного отбора обращаться в 
управление по развитию малого и среднего бизнеса Департамента 
экономики Орловской области по телефонам: 475-258, 761-041, 
474-757 и электронной почте kkp@adm.orel.ru, а также в ОАУ 
«Орловский региональный гарантийный фонд» по телефону 49-02-
09 и электронной почте garfond@ya.ru.

Подробная информация об условиях конкурсного отбора — на 
официальном информационном портале правительства 
Орловской области по адресу: www.orel-region.ru в разделе 
«Экономика и социальная сфера», в подразделе «Предпри-
нимательство» во вкладке «Конкурсы», а также на портале малого 
и среднего предпринимательства Орловской области по адресу: 
www.msb57.ru.

Извещение о проведении дополнительного конкурсного отбора

по субсидированию первоначального взноса по договорам

лизинга оборудования

Департамент экономики Орловской области объявляет 
дополнительный конкурсный отбор на получение субъектами 
малого и среднего предпринимательства государственной 
поддержки из областного бюджета в виде субсидирования 
первоначального взноса по договорам лизинга оборудования.

Субсидирование первоначального взноса по договорам лизинга 
оборудования осуществляется в виде предоставления по итогам 
конкурсного отбора на безвозмездной и безвозвратной основе 
денежных средств областного бюджета в целях возмещения части 
затрат, произведенных субъектами малого и среднего 
предпринимательства на уплату первоначального взноса по 
договорам лизинга оборудования, заключенным с российскими 
лизинговыми организациями не ранее 1 января года проведения 
конкурсного отбора.

Размер субсидии составляет 80 % от размера первоначального 
взноса по договорам лизинга оборудования, но не более 2 млн. 
рублей на одного лизингополучателя. При этом размер 
первоначального взноса по договору лизинга оборудования не 
должен превышать 49 % от стоимости оборудования.

Место приема документов: пакет документов предоста-
вляется заказным письмом с уведомлением в Департамент 
экономики Орловской области по адресу: 302021, г. Орел, пл. 
Ленина, д. 1.

Сроки предоставления документов: заявки принимаются с 
26.10.2011 г. до 18.00 14.11.2011 г.

Место проведения конкурса: 302021, г. Орел, пл. Ленина, д. 1, 
Департамент экономики Орловской области.

По вопросам проведения конкурсного отбора обращаться в 
управление по развитию малого и среднего бизнеса Департамента 
экономики Орловской области по телефонам: 475-258, 761-041, 
474-757 и электронной почте kkp@adm.orel.ru, а также в ОАУ 
«Орловский региональный гарантийный фонд» по телефону 49-02-
09 и электронной почте garfond@ya.ru.

Подробная информация об условиях конкурсного отбора — на 
официальном информационном портале правительства 
Орловской области по адресу: www.orel-region.ru в разделе 
«Экономика и социальная сфера», в подразделе «Предпри-
нимательство» во вкладке «Конкурсы», а также на портале малого 
и среднего предпринимательства Орловской области по адресу: 
www.msb57.ru.

Ученый совет, ректорат, профессорско-преподава-
тельский состав, сотрудники Орловской региональной 
академии государственной службы выражают глубокое 
соболезнование заведующему кафедрой теории хозяй-
ства и управления человеческими ресурсами Николаю 
Николаевичу Цикореву по поводу смерти его матери 

ЦИКОРЕВОЙ 
Нины Михайловны.

СОБОЛЕЗНОВАНИЕ

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

ДЕЛА МУЗЕЙНЫЕ

Новая жизнь старых вещей

Музей был создан в 1985 
году, но много экспонатов 
хранилось в запасниках из-
за нехватки места. Сейчас, 
с переездом в новое зда-
ние, у музея начнется новая 
жизнь.

Руководитель департамента 
образования, культуры и 
спорта Орловской области 
Галина Казначеева:
— Проходит время, и когда мы 
видим эти предметы старины, 
то понимаем, что каждый из 
них хранит историю наших 
земляков, рассказывает об 
истории нашего края. Это 
очень важно, потому что с 
раннего возраста дети учатся 
любить Родину

Руководитель пресс-службы УМВД РФ по Орловской 
области Мария Шакина:
— Вадим Белосохов взят под стражу. В отношении по-
дозреваемого возбуждено уголовное дело по статье 
290 УК РФ, ч. 3. (получение взятки) 

Полина Дудина

Юлия Гердт
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Более трехсот 
экземпляров старинных 
вещей насчитывается в 
коллекции 
этнографического музея, 
который открылся 14 
октября на областной 
станции детского и 
юношеского туризма и 
экскурсий.

ЖАЖДА НАЖИВЫ

Полицейский мент
12 октября полицейский выкинул папку с компроматом 
на орловского предпринимателя в мусорный бак. 
За то, чтобы уничтожить улики, старший 
оперуполномоченный ОРЧ № 3 экономической 
безопасности и противодействия коррупции  37-летний 
Вадим Белосохов  потребовал с бизнесмена 100 тысяч 
рублей. 

А У НАС ВО ДВОРЕ

«Русичи» 
разбиты аутсайдером

Главный тренер 
«Русичей» 
Игорь Лузякин:
— Конечно же, 
удаление 
сказалось на 
итоге игры, но 
сваливать все 
на это не стал 
бы. Команда не 
может преодо-
леть психологи-
ческий барьер 
последних 
неудач

Тренер «Подо-
лья» Алексей  
Евсиков:
—  Доволен 
заряженностью 
и настроем 
футболистов. 
Ощущается 
возвращение в 
команду после 
болезни 
главного 
тренера 
Александра 
Бодрова

Игорь Конычев

Андрей Ми-
рошкин, как и 
его партнёры, 
четвёртый матч 
кряду борется 
вхолостую

Этому костю-
му, найденно-
му в Новосиль-
ском районе, 
уже почти 100 
лет

Ученицы 8-го 
«А» класса 
школы № 12
г. Орла 
сыграли роль 
живых декора-
ций на торжес-
твенном 
открытии 
музея

Интерьер 
русской избы

УДАЛЕНИЕ ГОЛКИПЕРА В ДЕБЮТЕ МАТЧА ПРИВЕЛО К КРУПНОМУ ПОРАЖЕНИЮ ОРЛОВЦЕВ
Победа над  командой, 
занимающей последнее 
место в турнирной 
таблице первенства,  
могла не только поднять 
настроение «Русичам», 
но и позволяла нашей 
команде продолжить 
борьбу за место в 
первой пятерке. 
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